
El Ayuntamiento aprobó en
pleno extraordinario los
presupuestos consignados
para este 2014 y que as-
ciende a 10.557.059 euros y
lo hizo con los votos a favor
del Partido Socialista  y
Partido Popular y los dos
votos en contra de los dos
concejales de Izquierda
Unida.
El alcalde, Román Ri-

vero, explicaba que se ha
tratado de hacer unos pre-
supuestos que respondan a
las necesidades y a los
retos de futuro que tiene la
localidad para el año 2014,
y que más que nunca, y
como se hizo ya en el ejer-
ció anterior, "son unos pre-
supuestos ajustados y
acordes con la realidad
que se está viviendo" y

cuyo montante total as-
ciende a algo menos que
en 2013 donde se presu-
puestaron 10.704.621
euros.
Según valoraba Rivero,

es un pleno que ha estado
precedido con casi un mes
de trabajo y en donde los
distintos grupos políticos
han tenido tiempo
de analizar la pro-
puesta que se les
ha hecho por parte
del Equipo de Go-
bierno de los pre-
supuestos previstos
para este 2014,
donde se especifi-
can las distintas ac-
ciones y los gastos
ordinarios que se
prevén este año. "Y
si algo hay que des-

tacar, según Rivero, es, en
principio, el alto grado de
coincidencia respecto a los
presupuestos". "Si valora-
mos el montante total de
dinero y las propuestas de
cambio de éste por parte
de los grupos, vemos que
el grupo de Izquierda
Unida tiene un grado de

coincidencia de un 98,6 %
y el del Partido Popular
99.9% , y por lo tanto, de
esto se  desprende que era
nuestro deber como go-
bernantes limar estas dife-
rencias para aprobar los
presupuestos. Sin embargo
Izquierda Unida voto en
contra". (PÁGINAS 3 y 4)
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Centro Joven servicio
a la juventud de
Miguelturra
La concejalía de Juventud
ofrece servicios en el Centro
Joven y una amplia variedad
de actividades. (pág.10)

En venta parcelas del
Ayuntamiento

Destinadas a la construcción de
viviendas de precio tasado y
por un precio unitario de 30.000
euros se ponen a la venta 13
parcelas. (pág.5)

La Cabalaga de
Reyes cerró con
éxito la Navidad
Adelantado a su horario habi-
tual, por coincidir en domingo,
la Cabalgata tuvo una estu-
penda acogida. (pág.22)

Celebrados actos
en honor de  San
Antonio Abad
Del 15 al 20 de enero se desarrollaron
en Miguelturra los actos religiosos y
culturales que, con motivo de la festi-
vidad de San Antonio Abad, han sido
organizados por la Hermandad de San
Antón en colaboración con el Ayunta-
miento, unos actos que forman parte
de las tradiciones de nuestro pueblo y
que destacan por la presencia de ani-
males en su procesión. (pág.18)
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Aprobados los Presupuestos Municipales
para el 2014
El acuerdo se tomó por 15 votos a favor (PSOE y PP) y 2 en contra (IU)

A finales de febrero

El Carnaval 2014
llega con “Otras
pintas” 
Ese es el nombre del cartel que anuncia la fiesta más
participativa de nuestra localidad y que se desarro-
llará principalmente durante la primera semana de
marzo.
Ya se conoce quien será el responsable, a través de

su cartel anunciador, de poner cara y promocionar el
carnaval de Miguelturra 2014. Así, José Luis Gómez
López,  que es la segunda vez que gana este concurso,
ha sido el ganador de este concurso con su obra "Otras
Pintas", que se decidió en la tarde del 22 de enero en
Casa de Cultura.
José Luis Gómez López de Alcalá de Henares  (Ma-

drid)  recibirá 1.000 euros del Ayuntamiento por
haber ganado este certamen al que se presentaron 55
obras procedentes de todas las partes de la geografía
española. (PÁGINA 19) Cartel oficial de los carnavales 2014

Se abre el proceso
de escolarización
El concejal de Educación, Francisco Na-
varro, informaba recientemente que,
con fecha de 9 de enero de 2014, la
Consejería de Educación, Cultura y De-
portes publicó la Resolución que abre
el plazo del proceso de admisión de
alumnado en centros docentes públicos
y privados concertados no universita-
rios. 
Dicho plazo comienza el día 1 de fe-

brero y termina el 28 de ese mismo
mes. (Página 8) 

Procesión de San Antón (foto archivo)

Francisco Navarro, concejal de Educación



l pasado 22 de enero se celebró
sesión extraordinaria de Pleno
donde se aprobaron definitiva-
mente los Presupuestos del
Ayuntamiento de Miguelturra
así como el de su Organismo
Autónomo, la Universidad Popu-
lar para 2014. Unos presupues-
tos en los que se recogieron las

propuestas y enmiendas presentadas por el Grupo
Popular y donde se rechazaron las enmiendas pre-
sentadas por IU por lo irresponsables y poco realis-
tas, incrementando el presupuesto de ingresos,
siendo esto una temeridad como así informaron los
técnicos municipales. Y las del Grupo Socialista que
se vieron obligados a retirarlas, ya que las presenta-
ron a última hora en un último intento desesperado
de conseguir el voto a favor de Izquierda Unida y uti-
lizando datos que la oposición desconocía.

Un año más el anteproyecto de presupuestos que
nos presentó el Equipo de Gobierno deja en eviden-
cia la falta de ideas y agotamiento del Partido Socia-
lista para Miguelturra. Un anteproyecto que no
destinaba ni un solo euro para inversiones y que prác-
ticamente la totalidad del dinero que entra en este
Ayuntamiento se destina a pagar gasto corriente.

Ante esto, el Grupo Popular presentó un paquete
de propuestas y enmiendas con la finalidad de en-
riquecer este presupuesto. Un trabajo que se nos
hace complicado por la falta de información que se
nos facilita por parte del Equipo de Gobierno, tra-
bajando con datos de ejecución de fecha 31 de oc-
tubre, por lo que acertar en el posible ahorro en
determinadas partidas se convierte prácticamente
en un ejercicio de adivinación. Si este Grupo Muni-
cipal hubiera sabido con la antelación suficiente
que en la partida de alumbrado público en 2013 nos
ha sobrado más de 50.000 euros, lógicamente nues-
tras enmiendas hubieran sido aun más enriquece-
doras.

Aun así, las enmiendas y propuestas del Grupo
Popular, además de incluir datos en el presupuesto
que hasta ahora no se correspondían con la realidad,
como por ejemplo cargar al mercado el gasto total
de energía eléctrica de la Emisora y Web Municipal,
Nuevas Tecnologías y la empresa a la que tenemos
cedidas las instalaciones municipales, se encamina-
ban en reducir partidas de gasto superfluo como
puede ser la “publicidad y propaganda” y “otros gas-
tos diversos”, en determinados programas donde se
gasta más en promocionar al concejal que a la activi-
dad en sí. No recortamos en Mujer, ni en Juventud, ni
en Servicios Sociales ni Participación Ciudadana
como así nos acusa Izquierda Unida, ahorramos en
partidas en las que se debe de reducir y hacer un uso
más responsable del dinero de todos aprovechando
los recursos municipales.

En cuanto a las inversiones que propusimos y que
fueron aceptadas por el equipo de Gobierno se en-
cuentran la “aclimatización del aula de psicomotiri-
cidad de la Escuela Municipal Infantil nº1”
recogiendo la sugerencia que el AMPA nos hizo lle-
gar. Incluimos en el programa de Guardería Rural la
compra de un vehículo ya que llevan más de un año
sin este medio tan necesario para el desarrollo de su
trabajo. Y como ya hicimos el año pasado incluimos
una inversión de 8.200 y 18.000 euros, para la amplia-
ción de la “Vía verde” y el “Plan de mejora de los
puntos de recogida de residuos sólidos” respectiva-
mente, ambas propuestas rechazadas el año pasado
por el PSOE y que este año afortunadamente han sido
también aceptadas.

n 2013 a propuesta de Izquierda
Unida se creó la Mesa Local por
el Empleo con 200.000 euros.
Para 2014 Izquierda Unida ha
propuesto cambios en el presu-
puesto  que generaba un mon-
tante de 145.000 para que
hubiera 310.000 para la Mesa
Local por el Empleo, 20.000

para contratar a un abogado especializado en dere-
cho hipotecario que ayude a las más de 20 familias
que quieren desahuciar en nuestro pueblo, y 15.000
para financiar el recientemente aprobado Plan de
Salud Municipal.

Sin embargo, PSOE y PP han rechazado nuestra
propuesta en bloque. Debe ser que consideran que
no es prioritario que se vuelquen los esfuerzos en el
empleo. La creación de la Mesa Local por el Empleo
ha sido una propuesta de Izquierda Unida, pero re-
conocemos que aunque ha aliviado la situación de
decenas de familias, es insuficiente, porque ha ha-
bido más familias que se han quedado fuera que las
que han sido atendidas. Es una vergüenza que mien-
tras que haya una sola familia miguelturreña que
pase necesidad, dediquemos el dinero del pueblo en
gastos superfluos.

Además del problema del paro, el otro gran pro-
blema es el de los desahucios. Izquierda Unida, y
también el PSOE, llevamos presentando a lo largo de
2013 una serie de propuestas para que el Ayunta-
miento actúe y sirva de ayuda a las familias que viven
este drama. Para aprobar textos llenos de buenas in-
tenciones siempre hemos podido contar con el
PSOE, pero para poner dinero encima de la mesa y
poder solucionar los problemas sólo hemos encon-
trado su rechazo. 

La tercera propuesta era dotar con 15.000 el Plan
de Salud Municipal. Este es un Plan propuesto y or-
ganizado por un órgano de participación ciudadana,
que propone una serie de mejoras para nuestro pue-
blo. Izquierda Unida propuso que se mejorara la lim-
pieza del pueblo durante los carnavales, pues son
muchos los vecinos que tienen que soportar durante
una semana constantes olores a orín y vómito. Mu-
chos son conscientes de este problema, pero el PSOE
se niega a destinar el dinero necesario para llevar a
cabo las acciones por que dicen que ya se hace sufi-
ciente. 

PSOE y PP aprueban un Presupuesto que no per-
mite cambiar las cosas en nuestro pueblo. Se
aprueba con una enmienda del PP que lo único que
aporta son recortes en Mujer, Juventud, Participación
Ciudadana y Bienestar Social. Todo ello porque el
PSOE ha presentado un proyecto de Presupuestos
con un Concejal de Hacienda que no lo conocía  y
delegaba su responsabilidad en trabajadores. Este
Ayuntamiento carece de dirección política alguna,
simplemente porque el PSOE no tiene un proyecto
político de izquierdas, esperanzador e ilusionante, y
que sirva para dar respuesta a las necesidades y de-
mandas de los vecinos de Miguelturra.

a irresponsabilidad de IU
vuelve a quedar en eviden-
cia al votar en contra de los
Presupuestos del Ayunta-
miento para 2014, estando
de acuerdo en un 98’6 %.
Solo plantean enmiendas en
el 1’4 % ¿Alguien puede en-
tender que se pueda votar

en contra de algo, cuando se está de acuerdo en
el 98’6 %?
En el año anterior, estando de acuerdo con el 100
% del Presupuesto, votaron abstención.

El Equipo de Gobierno ha mostrado su pre-
disposición a llegar al mayor grado de consenso
posible, para sacar adelante el Presupuesto, in-
corporando la mayoría de las aportaciones de
todos los grupos políticos.

En el caso del Grupo Popular se han incorpo-
rado las aportaciones planteadas en su grupo
de enmiendas: soterrar los contenedores de ba-
sura del centro, dotar a los guardas rurales de
un nuevo vehículo y la adquisición de un equipo
de calor para la Escuela Infantil nº 1. Conse-
cuentemente, han  votado afirmativamente el
Presupuesto, con sus enmiendas incorporadas. 

Las tres enmiendas que presentó el IU, fueron
apoyadas por el Grupo Socialista pero, su deli-
berada intransigencia, rechazó nuestras aporta-
ciones para hacer posible la viabilidad de las
mismas.

El Equipo de Gobierno no podía aceptar su
propuesta de aumentar, artificialmente, los In-
gresos sin justificación alguna, o recortar en las
partidas del vestuario de los trabajadores, en el
combustible o en el pago del teléfono, entre
otras, porque nadie puede pensar que en 2014
vaya a bajar un 10 % la ropa, un 40 % los carbu-
rantes o un 23 % el recibo del teléfono.

Es evidente que a partir de aquí, IU ha con-
seguido quedarse fuera de acuerdos, que es lo
que desde un principio pretendía, para hacer su
demagogia habitual, como que los demás esta-
mos en contra del empleo, cuando gracias a los
socialistas hay planes de empleo, ya que ellos
se abstuvieron el año pasado en la votación de
los Presupuestos donde iba la creación de la
mesa por el empleo e incluso, como ahora ¡han
votado en contra!

Durante este año 2014, volveremos a presen-
tar al pleno la propuesta de ampliación de la
partida de Fomento del Empleo, que nos vimos
obligados a retirar, en aras al consenso, para
hacer de este, el año del empleo local.

LOS PRESUPUESTOS PARA 2014 SE
HAN APROBADO POR LA MADU-
REZ DEMOSTRADA, DE LOS GRU-
POS MAYORITARIOS, CONTRA LA
INTRANSIGENCIA DE IU.
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La intransigencia de
IU, lo deja fuera de
juego

Partido Socialista 
Obrero Españoll
www.psoemiguelturra.com

Partido Popular
www.ppmiguelturra.es  
info@ppmiguelturra.es
www.ppmiguelturra.blogspot.com

Izquierda Unida
http://iumiguelturra.blogspot.com/
iu.miguelturra@gmail.com
www.izquierdaunida.es

Presupuestos 2014 El bipartidismo vota
contra el empleo y la
vivienda

L
E

E PSOE y PP aprueban un   
presupuesto rechazando las 

enmiendas de IU
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Presupuestos Generales 2014
A finales del mes de enero 2014 se han aprobado los presupuestos del Ayuntamiento que regirán para el 2014.
Unos presupuestos que salieron adelante con los votos a favor del Partido Socialista y Partido Popular y los votos
en contra del grupo municipal de Izquierda Unida. 

MEMORIA DE LA 
ALCALDIA
Para intentar explicar la complejidad a la hora de
confeccionar los presupuestos municipales, sobre
todo desde 2011 (año del cambio de gobierno en
Castilla La Mancha) hemos de tener en cuenta las
fuentes de financiación habituales de los Ayunta-
mientos:

Hasta 2011,
- el 60 % de los ingresos los obteníamos con nues-

tros propios recursos, 
- el 22%, del gobierno de España, 
- el 14% del gobierno de Castilla La Mancha, 
- el 3 % restante de la Diputación Provincial.

Durante los ejercicios 2012 y 2013, el gobierno de
Castilla La Mancha, ha ido recortando, unilateral-
mente, sus aportaciones (1.000.000€), por lo que
hemos tenido que recomponer nuestras prioridades
para compensar este déficit e intentar mantener los
todos los servicios que se venían prestando a los ve-
cinos de Miguelturra, antes del recorte.

Para 2014,
- Cubriremos hasta el 70 % del Presupuesto de In-

gresos, con recursos propios, sin subir los impues-
tos, para compensar los recortes del gobierno de
CLM,
- el 22 % procederán del gobierno de España,
- el 4 %, lo aportará la Diputación Provincial,
- el gobierno de Castilla La Mancha solo apor-

tará el 3 %

Las aportaciones, del resto de los organismos pú-
blicos, se han mantenido, excepto las del gobierno
de Castilla La Mancha, que han pasado del 14 %
(1.500.000 euros), en 2011, a poco mas del 3%
(320.000 euros), para 2014.

RECORTES
Durante los ejercicios presupuestarios de 2012 y
2013, hemos tenido que soportar, no solamente los
recortes (el gobierno de Castilla La Mancha, nos ha
quitado 1.000.000 €, anual) sino que hemos tenido
que endeudarnos para hacer frente a las cantidades
comprometidas, mantenidas y no abonadas, hasta
hace pocos días. Este retraso en el pago de lo com-
prometido nos ha obligado a solicitar
préstamos/puente y pagar mas intereses.

Pero, lo mas grave es el recorte anual:
1.000.000 de euros, que nos quitan cada año que
pasa.

Como consecuencia lógica de estos recortes de-
berían haber desaparecido, con todo el personal
adscrito, servicios tan importantes como Los Planes
de Empleo, las Escuelas Infantiles, la Escuela de Mú-
sica, la Oficina de Información al Consumidor
(OMIC), los guardas rurales, el Centro Joven, Cursos
de Formación, el servicio de conciliación laboral
(kanguras). 
Si nos hubiéramos atenido a las directrices ema-

nadas del gobierno de Mª Dolores de Cospedal, de-
beríamos haber reducido a la mitad, servicios tan
esenciales (incluida su plantilla de profesionales)
como son los Servicios Sociales Básicos: Centro So-
cial, Estancias Diurnas, Ayuda a Domicilio, Lavande-
ría, etc. También el Centro de la Mujer y el Centro
Joven.

CON LOS MÁS NECESITADOS
Pues bien, no solo mantenemos todos los servicios
mencionados, sino que además hemos incremen-
tado las partidas destinadas a atender las familias
que peor lo pasando al haber perdido el empleo
que las sustentaba, como consecuencia de la crisis,
creando nuevas partidas para paliar las necesidades
de subsistencia básicas, como ayudas para alimen-
tos, luz, agua o para la atención, en los primeros
meses, de las personas y/o familias que pudieran
verse afectadas o sin su vivienda habitual por pro-
blemas de desahucios hipotecarios. Desde el Ayun-
tamiento colaboramos con organizaciones que
trabajan contra los des-
ahucios hipotecarios.

POR EL EMPLEO
También hemos cre-
ado, desde 2013, una
partida (200.000 euros)
para financiar políticas
activas de empleo y de
contratación temporal
de trabajadores, sobre
todo en aquellas fami-
lias donde todos sus
miembros están en des-
empleo, a través de la
Mesa por el Empleo y
hemos duplicado la

aportación municipal a
las Escuelas Infantiles,
(180.000 euros +180.000
euros).

PLAN DE AJUSTE
Para obtener los recursos
suficientes y mantener el
Equilibrio Presupuesta-
rio entre Ingresos y Gas-
tos, establecimos, en
2012, nuestro propio
Plan de Ajuste y Estabi-
lidad Financiera, priori-
zando los servicios
básicos al ciudadano,
desde el primer mo-
mento, recortando de
aquellas partidas del
presupuesto que no afec-
tan a las políticas socia-
les, como Festejos,
Comunicación, Órganos
de Gobierno Municipal,
Deuda Pública, etc. Y op-
timizando la eficacia de
los sistemas fiscales.

DISTRIBUCIÓN DEL GASTO
Se establecerá según los siguientes bloques:
- Para atender los servicios urbanos y seguridad

ciudadana, el 40,2 %; 
- Para atender los servicios sociales básicos, el

22,2 %; 
- Para los servicios educativos, culturales y depor-

tivos, el 14,2 %; 

- Para atender los servicios administrativos y de
gestión, el 11,3 %; 
- Para pagar deuda (amortización de présta-

mos), el 6,7 % 
- Para el desarrollo tecnológico y empresarial, el 5,4 %

Así pues, presentamos unos Presupuestos Generales
para 2014, cumpliendo con los objetivos planteados
en el Plan de Ajuste, con una Hacienda Municipal sa-
neada, reduciendo deuda pública respecto al 2013,
y llevando, prácticamente al día, el pago a provee-
dores. 

EL ALCALDE
Román Rivero Nieto

Se cumplen los objetivos del
Plan de Ajuste, se reduce la

deuda pública respecto a 2013 y
se lleva prácticamente al día el

pago de proveedores.

Se ha priorizado en los servicios básicos a la ciudadanía, opimizando la eficacia
de los sistemas fiscales
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En el pleno del miércoles, 22 de
enero, todas las enmiendas presenta-
das por los grupos de la oposición
fueron estudiadas. Según palabras del
alcalde, “en el caso de Izquierda
Unida lo que no nos parecía cohe-
rente es de dónde pretendía retirar el
dinero y qué partidas eran las que
había que tocar al respecto". La reali-
dad es que no se llegó a ningún
acuerdo por el nivel de "intransigen-
cia" que mostró el grupo de Izquierda
Unida ya que no aceptan ninguna pro-
puesta diferente a la que ellos plante-
aban.
Rivero indicaba que las discrepan-

cias se centran en que "su propuesta
de aumentar el dinero destinado al
fondo de la Mesa Local por el Empleo,
que no nos parece mal, pero a base
de reducir un 10% del uniforme de
trabajo de los empleados, así como
reducir un 40% del dinero consig-
nado para combustible de servicios
municipales, además de detraer un
23%  de los recibos en teléfono, par-
tidas disminuidas por su parte sin jus-
tificación alguna. El Equipo de
gobierno propuso detraer de otras
partidas presentadas, aunque no es el
montante total, y  no de unas partidas
que de haberlas reducido puede que
no hubiéramos llegado a final de
año".
"Por su parte, el Partido Popular

presentó una serie de enmiendas que
en su mayoría fueron consideradas,
cambiando algunos aspectos por re-
comendación de los técnicos de teso-
rería e intervención ,y que fueron
aceptadas por el grupo Popular"  va-
loraba Román Rivero.
Para terminar, el regidor refle-

xionó acerca de los políticos e indicó
que deben "hacer un ejerció de res-
ponsabilidad, buscado el consenso.
Afortunadamente en este Consistorio
la mayoría de los políticos trabajan
con sentido común y este punto se
acordó con quince votos a favor y dos
en contra".

Grupo Popular
Aurora López, como representante
del Partido Popular, valoró esta sesión
plenaria como muy importe. "Desde
mi punto de vista, apuntaba López,
donde los políticos tenemos que ac-

tuar con mayor respon-
sabilidad". 
La concejal popular

explicaba que muchas
de las propuestas y en-
miendas del Partido Po-
pular son parte de las
presentadas el año pa-
sado y "entendíamos
que podían tener viabi-
lidad y así ha sido para
este año, ya que se han
incorporado al pro-
yecto de presupuestos
en su mayoría".
El Partido  Popular

realizó enmiendas en el
apartado de energías
para separar el mon-
tante destinado al mer-
cado en diferentes
partidas; en el pro-
grama de promoción
de la música donde el
dinero de pago de nó-
minas debía cambiarse
al tener ya personal
funcionario interino;
igualmente la pro-
puesta de un dinero
destinado para la cli-
matización de un área
de la escuela infantil
numero uno; un mon-
tante destinado a la so-
terración de
contenedores; y un
coche para la guardería
rural, todas propuestas
fueron aceptadas
según indica López por
el Equipo de Gobierno.
"No han tenido a

bien contemplar desde
el Equipo de Gobierno,
aumentar la partida, en
previsión de que suba
la cuota de la Diputa-
ción, por pertenecer al
Servicio Contra Incen-
dios y Salvamento
(SCIS), ni reducir a la mitad la asigna-
ción a la alcaldesa pedanea de Peral-
villo ya que, para nosotros, es un mero
cargo representativo", añadía Lopez 
Por último, explicaba que su grupo

votó en contra de la propuesta de Iz-
quierda Unida por considerarla una

propuesta "muy arriesgada" pues

toca el capítulo de ingresos y, en
nuestra opinión, es una irresponsabi-
lidad ya que, entre otras, cosas valo-
raba la plusvalía, impuesto que
realmente es imprevisible. "Además,
continuaba la edil, creemos que la
Mesa Local por el Empleo no está fun-

cionado como debiera, por lo
tanto consideramos que no hay
que dotarla de más dinero hasta
que funcione y gaste lo que
tiene asignado hasta ahora". 

Izquierda Unida
Por último, por parte de Iz-
quierda Unida, Luis Ángel Se-
rrano indicaba que, para su
grupo, "la valoración de dicho
pleno es totalmente negativa,ya
que, en nuestra opinión, ha sido
un pacto entre PSOE y PP desde
el día 8 enero y han rechazado
la enmienda en total de nuestro
grupo. No nos satisfacen estos
presupuestos  porque no ponen
freno a las desigualdades sur-
gida en el municipio"
Serrano indicaba que “IU

presentaba enmiendas para fo-
mentar la Mesa Local por el Em-
pleo dotándola de 110.000
euros más, así como crear una
partida de contratación para
una persona que ayude a las fa-
milias en riesgo de desahucio,
con un técnico especialista en la
materia y poder negociar con
los bancos la dación en pago.
Por último, dotar con 15.000
euros  el Plan Estratégico de
Salud Municipal, principal-
mente para dar un buen servi-
cio, como limpieza para los
carnavales".
"Nuestra propuesta, indicaba

Serrano, se basa en partidas que
ya han estado presupuestadas
otros años y donde creemos que
las cantidades están infladas y
no se llegan a consumir, según
el ejerció fiscal cerrado de
2012"."Creemos que el ayunta-
miento debe ahorrar en com-
bustible, en telefonía, eliminar
el BIM de manera impresa y que
se haga solo por Internet, así
como  valorar los ingresos que
entran al ayuntamiento por el

impuesto de plusvalía". "Creemos
que ahora la prioridad es el empleo y
por eso votamos en contra los presu-
puestos ya que no se aceptó ninguna
de las propuestas  que van destinadas
a fomentar el empleo y no fomentar la
beneficencia."

Presupuestos Generales 2014

Aprobados en el Pleno del 22 de enero

INGRESOS                            2014                     2013

Recursos Propios         7.678.515            7.763.654
Transf. Estado               2.525.100            2.179.381
Tranf. JCCM                353.444              746.586        

GASTOS                                 2014                     2013

Personal                          5.179.365            5.117.441 
Servicios                         3.201.175            3.526.224 
Tranferencias                 1.461.214          1.313.133 
Deuda                                 715.305               747.853

Cambio en las placas de algunas calles
Con cargo a una subvención de la Junta de Comunidades de 2009

Todos Los vecinos y vecinas
de nuestra localidad habrán
podido comprobar cómo, en
fechas recientes, se ha pro-
cedido a cambiar las placas
de nomenclatura de muchas
vías públicas de nuestro mu-
nicipio. En concreto, las de
las calles más próximas al
centro urbano así como las
cuatro calles que, reciente-
mente, en cumplimiento de
la Ley de Memoria Histórica
y tras el acuerdo de Pleno,

recibieron una nueva deno-
minación.
El Ayuntamiento ha con-

seguido cambiar las antiguas
placas de chapas por unas
placas de cerámica, confor-
madas por el escudo munici-
pal y el nombre de la vía
pública, sin que ello suponga
gastos alguno para las arcas
municipales, ya que  dichas
placas fueron elaboradas con
cargo a la convocatoria de
subvenciones que la anterior

Consejería de Cultura, Tu-
rismo y Artesanía convocó
en octubre de 2009, orienta-
das a la promoción e inver-
sión del sector artesano.
El Área de Cultura pre-

sentó la solicitud, según las
bases de la convocatoria.
Dicha solicitud fue resuelta
favorablemente, concedién-
dose una ayuda de 3500
euros y, en base a ella, se re-
alizaron las placas de mu-
chas calles de nuestro

municipio, las
cuales se han
puesto ahora, sin
más coste para las
arcas municipales
que el del trabajo
de su personal de
obras; todo ello
una vez resuelto
también el cam-
bio de la nomen-
clatura de calles
en cumplimiento
de la ley.



El destino de dichas parce-
las, tal y como se detalla en
el pliego de cláusulas econó-
mico-administrativas, tienen
como destino la construcción
de viviendas de precio ta-
sado. Además, el precio de
estas parcelas de cuota indi-
visas tienen el IVA excluido y
su precio no puede ser modi-
ficado ni alza ni a la baja por
los licitadores.
Los criterios de adjudica-

ción serán valorados por el
Órgano de Contratación y
tendrán en cuenta que el lici-
tador tenga la condición de
persona física con 51 puntos,
que exista el compromiso de
proceder al inicio de la edifi-
cación en el máximo de 6
meses desde la entrega y la
finalización de la misma en el
plazo de 18 meses desde el

inicio de la edificación con
19 puntos.
Igualmente valorarán el

número de hijos a cargo del
licitador con 5 puntos hasta
un máximo de quince pun-
tos. Si el licitador es una per-
sona física con discapacidad
igual o superior al 33 % ob-
tendrá un máximo de 15 pun-
tos, y si tiene la condición de
familia monoparental obten-
drá también 15 puntos. Por
último, si la persona física del
licitador tiene la condición
de víctima de violencia de
género obtendrá 15 puntos.
Por otra parte, el Ayunta-

miento se compromete  a
trasladar la posesión de las
partes indivisas  ante notario

en los dos meses si-
guientes a la fecha de
adjudicación pero como
garantía,  el adjudicata-
rio  tienen quince días
desde la fecha de notifi-
cación de la adjudica-
ción para dar el 10% del
valor de la misma, dicha
garantía que tiene
como objetivo asegurar
la completa ejecución de la
obras de construcción en el
plazo establecido y será de-
vuelto una vez se obtenga la
licencia de primera ocupa-
ción de viviendas y la conce-
sión de calificación
definitiva.
Los interesados deben

saber que solo podrán pre-

sentar una única proposición
por cada una de las trece
parcelas licitadas en la se-
cretaria del ayuntamiento y
ningún licitador será adjudi-
catario de más de una par-
cela.
La información completa

de estas parcelas se publi-
cará en el Boletín Oficial de
la Provincia, en la página

Web miguelturra.es y tam-
bién se tendrá acceso en las
dependencias del Consisto-
rio miguelturreño. 
Por tanto, los interesados

en esta licitación encontraran
aquí todos aquellos requisi-
tos que deben cumplir de
forma más detallada al igual
que el plano de situación de
las mismas.
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El ayuntamiento pone a la venta 13 parcelas para
la construcción de viviendas de VPT

Con un valor de 30.000,00 euros cada una tienen como destino la construcción de
viviendas de precio tasado

El ayuntamiento de
Miguelturra,  como
dueño del bien ads-
crito al Patrimonio
Público de Suelo,
pone a la venta cuo-
tas indivisas de par-
cela municipal de
naturaleza urbana y
uso residencial, un
total de 13, todas
ellas con un valor
unitario de 30.000
euros.

El Pleno es el máximo ór-
gano de representación
política de la ciudadanía
en el gobierno municipal,
y que tiene como primera
atribución la de ejercer el
control y fiscalización de
los órganos de gobierno.
Está constituido por el Al-
calde y los concejales.
Las sesiones del Pleno

pueden ser ordinarias, ex-
traordinarias y extraordi-
narias con carácter
urgente. Son sesiones ordi-
narias aquellas cuya perio-
dicidad está establecida,
debiendo de ser fijada
dicha periodicidad por
acuerdo del propio Pleno.

Desde principios de
2013, y como forma nove-
dosa, el Ayuntamiento
lleva retransmitiendo en
directo el Pleno Municipal
a través de Internet en di-
recto como parte de su
política de transparencia
con la ciudadanía, algo
que es posible gracias al
trabajo del Área de Nue-
vas Tecnologías "Miguel-
turra Ciudad Digital" en
colaboración con Radio
Miguelturra y el portal
web www.miguelturra.es.
El pasado miércoles,

22 de enero, desde las
20;00 horas los ciudada-
nos pudieron escuchar el

Pleno Extraordinario del
Ayuntamiento de Miguel-
turra haciendo un clic a
través del botón de "des-
tacados" habilitado para
tal fin http://pleno-on-
line.ayto-miguelturra.es.
En el Pleno se trató

como punto más desta-
cado el relativo al “Presu-
puesto General de la
Entidad y su Organismo
Autónomo  2014”.
Además de su visio-

nado en directo, los plenos
también se pueden ver
posteriormetente a través
del canal de youtube
http://www.youtube.com/
miguelturrapuntoes.

El Pleno Extraordinario del Ayuntamiento en directo
A través de Radio Miguelturra y en internet http://pleno-online.ayto-miguelturra.es

A través de youtube se pueden seguir todos los Plenos Municipales ya pasados

Municipal
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Aprobado el Tablón Electrónico
Municipal de Edictos
Activo desde el 20 de enero de 2014

La Junta de Gobierno
del Ayuntamiento
aprobó el 20 de enero
de 2014 la instalación y
utilización del nuevo
Tablón de Anuncios
Electrónico Municipal
facilitado por la Diputa-
ción Provincial de Ciu-
dad Real. Desde esa
fecha el Ayuntamiento
de Miguelturra es uno
de los primeros muni-
cipios de España que
dispone de esta herra-
mienta electrónica que
aumenta de la publici-
dad y transparencia de
la actuación municipal. 
El Tablón de Anun-

cios físico tradicional,
ubicado a la entrada de
los edificios públicos,
exigía a los ciudadanos
desplazarse hasta la
sede de la institución,
y, además, dentro del
horario de apertura es-
tablecido al efecto, mu-
chas veces coincidente
con el horario laboral o
más inoportuno para los
mismos ciudadanos intere-
sados en su consulta. El
nuevo Tablón Electrónico
Municipal permite a los
ciudadanos acceder libre-
mente a su contenido a tra-
vés de la web municipal a
cualquier hora del día, y
cualquier día de la se-
mana. Además, el sistema
elimina el uso de papel,
por lo que es más respe-
tuoso con el medioam-
biente, ahorra costes y
permite una tramitación

más ágil de los
expedientes a
los que afecta.
Por todo

ello, desde el
día 20 de enero
de 2014 la pu-
blicación de
todos actos y
comunicacio-
nes que, por
d i s p o s i c i ó n
legal o regla-
m e n t a r i a ,
deban publi-
carse en tablón
de anuncios o
edictos, tanto
los derivados
de la gestión
administrativa
m u n i c i p a l ,
como los que
hayan sido re-
mitidos para su
pub l i c a c i ó n
edictal por
otras Adminis-
traciones Públi-
cas o

instituciones, será sustituida
definitivamente por su publi-
cación en el nuevo Tablón de
Anuncios Electrónico. 
No obstante, junto a la

Oficina de Registro y Aten-
ción al Ciudadano sita en la
planta baja de la Casa Con-
sistorial estará disponible en
horario de oficina un acceso
al Tablón Electrónico de
Edictos, atendido por el per-
sonal adscrito a la expresada
oficina, para facilitar su con-
sulta por los ciudadanos que
no dispongan de acceso a in-
ternet.

Somos de los primeros
municipios de España
que dispone de esta
herramienta electrónica

Permite acceder a su
contenido a través de la
web municipal a
cualquier hora

En la Casa Consistorial
estará disponible en
horario de oficina un
acceso al servicio,
atendido por  personal

Nuevo Boletín Informativo de la Oficina
Mancomunada de Informacion al Consumidor

Miguelturra colabora como miembro de la Mancomunidad 

El ayuntamiento de Miguel-
turra a través de la Oficina
Municipal de Informacion al
Consumo (OMIC) ha colabo-
rado en la nueva iniciativa de
la Mancomunidad del
Campo de calatrava, a la que
pertenece como municipio
integrador; el nuevo Boletín
Informativo  de la Oficina
Mancomunada.
Este boletín, que es gra-

tuito, ya está en la calle y fue
repartido en la localidad en
diferentes espacios públicos
municipales como el Centro
de Día, el Mercado de abas-
tos o el Centro Joven, casa de
Cultura, además de en algu-

nos locales comerciales, y
tiene como objetivo propor-
cionar mayor informacion a
los usuarios ante los fraudes
y engaños más habituales
además de dar consejos y
contar casos reales con los
que el lector pueda sentirse
identificado.
Desde  el ayuntamiento

de Miguelturra, y a través de
la oficina del consumidor de
la localidad, se recuerda que
ante cualquier duda o con-
sulta no duden en acercase a
las dependencias situadas en
la planta baja del ayunta-
miento donde se les aseso-
rará de la mejor manera.

Recordar que el número
que los ciudadanos se en-
contrarán en la calle les in-
formará acerca de las falsas
revisiones de gas, las ventas
que se hacen en los domici-
lios, habla además de electri-
cidad y de telefonía, de
viajes y excursiones con reu-
niones en hoteles,  y se
podrá obtener consejos de
seguridad general para evi-
tar engaños.

Contenidos como
falsas revisones de
gas, electricidad,
telefonía, etc.
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BASES GENÉRICAS DEL RÉGIMEN JURÍDICO

Sobre la tenencia de animales
potencialmente peligrosos
Dentro del Consejo Municipal de Salud y en pro de la convivencia vecinal

El ayuntamiento, como
miembro del Consejo Muni-
cipal de la Salud, recuerda a
los dueños de animales peli-
grosos, sobre todo perros, la
normativa vigente a este res-
pecto, para la mejor convi-
vencia vecinal, no solo en el
municipio urbano sino en las
zonas colindantes.
La tenencia de los anima-

les potencialmente peligro-
sos se regula a través de la
Ley 50/1999, de 23 de abril y
el Real Decreto 287/2002, de
22 de marzo, por el que se
desarrolla dicha ley.
Con carácter genérico la

Ley considera animales po-
tencialmente peligrosos
todos los que, perteneciendo
a la fauna salvaje, siendo uti-
lizados como animales do-
mésticos o de compañía, con
independencia de su agresi-
vidad, pertenecen a espe-
cies o razas que tengan
capacidad de causar la
muerte o lesiones a las per-
sonas o a otros animales y
daños a las cosas.
También tendrán la califi-

cación de potencialmente
peligrosos, los animales do-
mésticos o de compañía que
reglamentariamente se de-
terminen, en particular, los
pertenecientes a la especie
canina, incluidos dentro de
una tipología racial, que por
su carácter agresivo, tamaño
o potencia de mandíbula ten-
gan capacidad de causar la
muerte o lesiones a las per-
sonas o a otros animales y
daños a las cosas.

Licencia 
administrativa
La tenencia de cualesquiera
animales clasificados como
potencialmente peligrosos
requerirá la previa obtención
de una licencia administra-
tiva, que será otorgada por el
Ayuntamiento del municipio
de residencia del solicitante,
una vez verificado el cumpli-
miento de presentar la docu-
mentación del animal y nº de
identificación por el veteri-
nario, ser mayor de edad y
no estar incapacitado para
proporcionar los cuidados
necesarios al animal, no
tener antecedentes penales,
disponer de capacidad física
y aptitud psicológica para la
tenencia de animales poten-
cialmente peligrosos, y tener
un seguro de responsabili-
dad civil por daños a terce-
ros, que según la ley no
puede ser inferior a 120.000

euros.
Esta licencia tiene una vi-

gencia de cinco años, tras los
cuales debe ser renovada.
Los propietarios, criado-

res o tenedores de animales
potencialmente peligrosos
tendrán la obligación de
cumplir todas las normas de
seguridad ciudadana, esta-
blecidas en la legislación vi-
gente, de manera que
garanticen la óptima convi-
vencia de estos animales con
los seres humanos y se eviten
molestias a la población.

Faltas muy graves
Tendrán la consideración de
infracciones administrativas
muy graves: tener perros o
animales potencialmente pe-
ligrosos sin licencia, vender
o transmitir por cualquier tí-
tulo un perro o animal poten-
cialmente peligroso a quien
carezca de licencia, abando-
nar un animal potencial-
mente peligroso, de
cualquier especie y cual-
quier perro, entendiéndose
por animal abandonado,
tanto aquél que vaya precep-

tivamente identificado, como
los que no lleven ninguna
identificación sobre su ori-
gen o propietario, siempre
que no vayan acompañados
de persona alguna, adiestrar
estos animales  por quien ca-
rezca del certificado de ca-
pacitación o para activar su
agresividad o para finalida-
des prohibidas, etc.

Faltas graves
Se considerarán faltas gra-
ves: Dejar un  perro poten-
cialmente peligroso en
lugares públicos sin bozal o
no sujeto con cadena, o no
adoptar las medidas necesa-
rias para evitar su escapada
o extravío, incumplir la obli-
gación de identificar el ani-
mal, omitir la inscripción en
el Registro y la negativa o re-
sistencia a suministrar datos
o facilitar la información re-
querida por las autoridades
competentes o sus agentes,
en orden al cumplimiento de
funciones establecidas en
esta Ley, así como el suminis-
tro de información inexacta o
de documentación falsa.

En lugares públicos deben llevar bozal e ir sujetos con cadena

OBRAS DE REMODELACIÓN

La calle Azorín
permanecerá cortada
al tráfico rodado
Se ha establecido un plan de circulación pro-
visional durante la realización de las obras

Dentro de las diferentes
obras de mejora y accesibili-
dad que se acometen en Mi-
guelturra, el concejal de
Servicios, Julián Céspedes,
anunciaba que se va a modi-
ficar la zona de la plaza de
San Antón y calle Azorín, ex-
plicando que "esta es una
zona importante de tránsito y
de negocio y por tanto el
acerado, accesibilidad y
tránsito de peatones es muy
importante". El edil manifes-
taba que "su conexión a nivel
peatonal con la plaza de San
Antón era muy deficitario,
por lo que hemos decidido
centrarnos en mejorarlo".
Las obras, que se van a

iniciar el 3 de febrero, se van
a incluir dentro de los Planes
de Empleo del ayuntamiento
y de la Diputación Provincial,
y tendrá un coste de entre
10.000 y 12.000 euros para
material, además de la apor-
tación para personal de la Di-
putación.

Cortes de tráfico
Se informa que el tramo de la
calle Azorín desde calle La
Mancha, quedará cortado al
tráfico rodado (solo acceso
cocheras), y desde la  calle
Clavileño parcialmente (solo
acceso vecinos y circulación
proveniente desde calle La
Mancha).
Como itinerario alterna-

tivo de salida desde calle
Azorín, la calle Clavileño,
cuyo sentido circulatorio no
se alterará, quedará como
mejor opción para circular
hacia la zona Oeste de la lo-
calidad desde esta área.
Céspedes puntualizaba

que se trata de unas obras
"muy relevantes e importan-
tes para la mejora de San

Antón" ya que se va a am-
pliar la acera de la calle Azo-
rín hasta la confluencia de la
plaza de San Antón, así como
otras obras de acondiciona-
miento, ya que en los puntos
donde el ancho de la calle no
es suficiente se va a peraltar
y semipeatonalizar el inicio
del estrechamiento de la
calle Azorín así como la zona
comercial para que los co-
ches tengan que detenerse
por acceso a una rampa y las
medidas de seguridad pea-
tonal se mejoren sustancial-
mente en esta zona.
Otra de las remodelacio-

nes que se va a cometer es la
iluminación "con el objetivo
de mejorar el entorno", pun-
tualizaba Céspedes, desta-
cando que todas estas obras
tienen previsto un plazo de
ejecución de entorno a tres
meses.

Plan alternativo
Julián Céspedes ha hecho es-
pecial hincapié en que al tra-
tarse de una zona de salida
de la localidad y muy transi-
tada va a ocasionar proble-
mas de movilidad a la
vecindad, motivo por el que
se ha planteado el plan alter-
nativo de acceso para toda la
ciudadanía y que podrá ser
consultado en el portal web
municipal. 
Desde la Concejalía de

Servicios se quiere agrade-
cer a la vecindad su pacien-
cia y se pide disculpas por
las molestias ocasionadas
por una obra que "creemos
reforzará en buena medida la
movilidad, accesibilidad y
seguridad, de un área muy
transitada de la localidad" ha
explicado el concejal de Ser-
vicios .



Con fecha de 9 de enero la
Consejería de Educación pu-
blicó la Resolución que abría
el plazo del proceso de ad-
misión de alumnado en cen-
tros docentes públicos y
privados concertados no uni-
versitarios, en el que pueden
participar todos los alumnos
y alumnas que deseen iniciar
sus estudios en un centro
educativo de la Región o
bien soliciten cambiar de
centro. Dicho plazo comienza
el día 1 de febrero y ter-
mina el 28 de ese mismo
mes.
Quienes deseen solicitar

un puesto escolar deberán
hacerlo de forma electró-
nica, a través del programa
“Papas”, en la dirección
e l e c t r ó n i c a
https://papas.educa.jccm.es
Cada alumno/a podrá

presentar una única solici-
tud. En el caso de localida-
des con varios centros, se
harán constar en la misma los
centros de su elección en
orden de preferencia, hasta 6
centros. Cuando alguna de
las seis opciones no esté

cumplimentada, se enten-
derá que el solicitante no
tiene preferencias entre el
resto de centros de su área
de influencia y se le podrá
adjudicar cualquiera de
ellos. Cuando exista más de
una solicitud registrada para
un mismo alumno/a, se con-
siderará válida la última pre-
sentada dentro del plazo.

Hasta el 29 de abril se

publicará en los tablones de
anuncios de los centros la re-
lación de solicitantes de
dicho centro en primera o si-
guientes opciones, la bare-
mación realizada a dichas
solicitudes así como el nú-
mero de desempate asig-
nado. Estos listados, que
serán también publicados en
el tablón de anuncios elec-
trónico de la Junta de Comu-
nidades (www.jccm.es), en
los tablones de anuncios de
los Servicios Periféricos de la
Consejería de Educación,
Cultura y Deportes para su
consulta individualizada, y
podrán ser objeto de recla-
mación ante los propios Con-
sejos Escolares de los
centros públicos y ante los ti-
tulares de los centros priva-
dos concertados desde el
mismo día de su publicación
hasta el día 6 de mayo.

Hasta el día 21 de mayo
los centros publicarán la ba-
remación definitiva realizada
a las solicitudes de su centro
en primera o siguientes op-
ciones y la asignación provi-
sional de alumnado a los

puestos escolares
vacantes de sus
propios centros.

A partir del
21 de mayo, se
iniciará el pe-
riodo extraordi-
nario de admisión
de alumnos, en el
que sólo atende-
rán solicitudes
por traslado u

otras circunstancias excep-
cionales, tales como violen-
cia de género o acoso
escolar, que cuenten con in-
forme favorable del Servicio
de Inspección.

Hasta el 12 de junio los
Centros publicarán en sus ta-
blones de anuncios la asig-
nación definitiva de
alumnado, que podrá ser ob-
jeto de recurso de alzada.

Todo el alumnado que
haya obtenido un puesto es-
colar en el presente proceso
de admisión para cursar las
enseñanzas del segundo
ciclo de Educación Infantil y
Educación Primaria deberá
formalizar el documento de
inscripción o matrícula en el
centro en el que haya sido
asignado o a través de la pla-
taforma Papás hasta el día
30 de junio.
El alumnado de Educa-

ción Secundaria Obligatoria
y de Bachillerato deberá
cumplimentar esta documen-
tación en el centro al que
haya sido asignado o a través
de la plataforma Papás en el
plazo comprendido entre el
1 y el 11 de julio, ambos in-
clusive, salvo que deba reali-
zar pruebas extraordinarias
de evaluación, en cuyo caso
dispondrá de los días 5 al 8
de junio para hacerlo; no
obstante lo anterior, los cen-
tros de Educación Secunda-
ria que así lo decidan podrán
iniciar el plazo de matricula-
ción del alumnado de primer
curso de Educación Secun-
daria Obligatoria a partir
del 23 de junio.
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Educación

Proceso de Escolarización curso 2014/15
De Educación Infantil, Primaria, Secundaría y Bachillerato

El plazo es del 1 al 28 de 
febrero

Ha de hacerse a través de
https://papas.educa.jccm.es
o acudir a uno de los centros
en los que solicitan plaza

Se debe realizar solicitud de admisión para conseguir plaza en el centro educativo deseado

Tramitación
Se necesita disponer de usuario y contraseña
de acceso a la aplicación informáica Papás.
En caso de no disponer de ellos, se facilitarán
en cualquier centro educaivo de los que se
solicita. Una vez se posean las claves, se pro-
cederá del siguiente modo:

a) Aquellos alumnos/as cuyos tutores/as ten-
gan firma digital, cumplimentarán su solici-
tud quedando registrada en el mismo
momento de la firma electrónica.

b) Aquellos alumnos/as cuyos tutores/as no
tengan firma digital, cumplimentarán su soli-
citud obteniendo un Borrador que, una vez im-
preso y firmado, se entregará en cualquiera
de los centros educaivos en los que solicita
plaza, donde se procederá a su registro.

c) Aquellos solicitantes que no puedan cum-
plimentar su solicitud vía Internet, podrán
acudir a uno de los centros en los que solici-
tan plaza, donde se les posibilitará completar
e imprimir su solicitud. Una vez firmada la
misma se entregará en el centro educaivo
donde se procederá a su registro.

Proyecto de Prevención del Absentismo Escolar desde
los Servicios Sociales de atención primaria

Han comenzado las charlas en
los diferentes colegios públi-
cos de la localidad. También
pueden seguir este proyecto a
través de la red social Face-
book. 

El pasado 16 y 19 de diciembre de
2013 comenzaron las "Charlas en los
Centros de Educación Primaria" in-
cluidos en el proyecto de absentismo
escolar en el que está implicado el
ayuntamiento de Miguelturra. Las
charlas se iniciaron en los colegios
públicos miguelturreños Santísimo

Cristo de la Misericordia y Clara
Campoamor respectivamente, con
gran número de participantes. En el
resto de colegios (Benito Pérez Gal-
dós y El Pradillo) se preveía realizar-
las a lo largo de este mes de enero. 
Dichas charlas forman parte de un

conjunto de actividades que confor-
man el "Proyecto de Prevención del
Absentismo Escolar" y son parte im-
portante de la campaña de sensibili-
zación, información y dinamización
de la comunidad educativa, padres,
madres, tutores, menores etc.…con el
fin de abordar la problemática del ab-

sentismo escolar de
forma integral. 
Esta actividad se rea-

liza en coordinación con
los centros educativos y
dentro del horario de las
reuniones tutoriales.

Anexo portal
web.
El Proyecto de Prevención
del Absentismo Escolar
del Ayuntamiento de Miguelturra an-
teriormente comentado dispone de
su propio canal en la red social Face-

book desde hace unos tres años, el
cual pueden visitar, adherirse o reali-
zar sus aportaciones haciendo un clic
bajo estas líneas.
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Presenta la Escuela de Autoempleo Agroecológico

Una novedosa iniciativa creada a través de la Mesa Local por el Empleo

El alcalde, Román Rivero,
presentó la Escuela de Auto-
empleo Agroecológico, una
novedosa iniciativa de fo-
mento de formación y crea-
ción de autoempleo en cuya
presentación estuvo acompa-
ñado por el concejal de Des-
arrollo Sostenible y Medio
Ambiente, Julián Céspedes, y
el ingeniero y monitor de la
escuela, Adolfo González.

Mesa por el Empleo
Román Rivero explicaba que
este proyecto se incluye den-
tro de las iniciativas que se
adoptaron el año pasado a
través de la Mesa Local por
el Empleo, e inicialmente ha
sido dotado económica-
mente con una aportación de
50.000 euros para su puesta
en marcha; una financiación
cien por cien subvencionada
por el ayuntamiento. Rivero
quiso destacar que además
el ayuntamiento aporta los
terrenos, instalaciones y ma-
teriales necesarios para lle-
var a cabo este proyecto
"que nace con una vocación
de permanecer en el
tiempo", con formación prác-
tica y teórica, por lo que "que
queremos que se desarrolle
durante varios años y así
crear con el tiempo, y si hay
demanda, una cooperativa
de los trabajadores que se
formen en esta escuela agro-
ecológica junto a la asocia-
ción de consumidores de
productos ecológicos".
El alcalde informaba que

esta iniciativa está teniendo
mucho éxito en muchos mu-
nicipios de España, basado
en un proyecto europeo "que
nos puede llevar a solicitar la
adhesión a la Red Terrae, que
es la red europea que des-
arrolla este tipo de proyectos
de agricultura agroecológica
en diferentes municipios".
De este modo, en próximos
días se van a sentar las bases
y publicar la convocatoria
para que los vecinos que
estén interesados puedan
formar parte de este nove-
doso proyecto.
El primer edil insistía en

que el ayuntamiento
"apuesta fuerte por el auto-
empleo" y lo hace con la
aportación de 200.000 euros
con la que cuenta la Mesa
Local por el Empleo "ya que
somos el único ayuntamiento
que durante 2013 y 2014 es-
tamos financiando este tipo
de iniciativas de autoem-
pleo".

Infraestructura
Por su parte, el concejal de
Desarrollo Sostenible y
Medio Ambiente, Julián Cés-

pedes, informaba que "lleva-
mos varias semanas recopi-
lando los productos y
materiales necesarios para
poner en marcha lo antes po-
sible este proyecto". El ayun-
tamiento va a poner en
manos de la escuela un te-
rreno que la Concejalía de
Medio Ambiente va a acon-
dicionar inminentemente y
además "vamos a empezar a
crear la infraestructura que la
escuela y el proyecto deman-
dan", como acotar con va-
llado la hectárea inicial para
proteger la infraestructura
agrícola, poner en funciona-
miento la red de riego y
abastecimiento de agua de
pozo y en un futuro cercano
la compra e instalación de un
área de invernadero para
que los alumnos practiquen y
saquen productos de fuera
de temporada para su poste-
rior venta. 
Por otro lado, la Conceja-

lía de Medio Ambiente se va
a encargar de la gestión del
departamento de docencia
"para que los alumnos ten-
gan un espacio digno para
formarse así como un segui-
miento del proyecto y dotar a
la escuela el asesoramiento
técnico que precise", ha pun-
tualizado el concejal. 
Para finalizar, el encar-

gado de desarrollar todo el
proyecto, Adolfo González,
desglosaba todo el pro-
grama explicando que el ob-
jetivo básico de la escuela es
intentar facilitar a la gente
que no tiene empleo una
oportunidad para que pue-
dan descubrir "otro camino
laboral con bastante futuro".

Alumnos
El proyecto presenta un con-
venio de un año prorrogable
a otro más. En cuanto a los
alumnos, la selección se va a
realizar en próximos días y
en principio contará con un
grupo de 15 personas selec-
cionadas de entre todos los
candidatos, teniendo priori-
dad las personas en situación
de desempleo. 
Una vez seleccionados los

15 alumnos, en la primera
fase se les ofrecerá un curso
de formación inicial de 40
horas sobre agroecología
para que gestionen su propio
huerto ecológico. Para ello, el
ayuntamiento cederá a cada
alumno un terreno de 50 me-
tros cuadrados en el que du-
rante 6 meses deben aplicar
sus conocimientos técnicos y
así ser capaces de sacar ade-
lante su propia cosecha.

Segunda fase
Una vez superado este pro-

ceso, se pasará a la segunda
fase, en la que los alumnos
recibirán un curso de forma-
ción más detallada y especí-
fica de 100 horas. En esta
fase el ayuntamiento cederá
a los alumnos, por un pe-
riodo de entre 8 y 12 meses,
una parcela de 1.000 metros
cuadrados de cuya gestión
tendrían que encargarse
ellos puesto que la Red Te-
rrae les facilitaría unos con-
sumidores a los que
distribuir su producto, con lo
que también aprenderán a
gestionar su propio negocio.

Comercialización
Al terminar esta fase, se les
dará otro curso de formación
de 40 horas, totalmente espe-
cífico de cooperativismo y
de comercialización de pro-
ductos ecológicos, con el fin
de crear una cooperativa
agroecológica en la locali-
dad. En el caso de que este
ciclo sea completado, los
alumnos habrán finalizado su
proceso de formación en la
escuela y entraría nuevo
alumnado para iniciar todo el
proceso a través de sus dife-
rentes fases. 

De izquierda a derecha: Adolfo González, Román Rivero y Julián Céspedes en la rueda de prensa

Red Terrae 
Es un grupo pionero y puntero en Europa que reúne pue-
blos y ciudades interesados en recuperar la agricultura
tradicional y ofrecer un nicho de mercado.

Próximamente se abrirá una
convocatoria municipal, a
través de la Mesa por el Em-
pleo Local, para seleccionar
a los participantes en el pro-
grama de formación que la
Escuela de Agricultura Eco-
lógica de Miguelturra ini-
ciará a partir del mes de
marzo de 2014. 

La finalidad del proyecto
es la de formar a nivel teó-
rico y práctico a personas
que quieran dedicarse a este
sistema de explotación agrí-
cola respetuoso con el medio
ambiente y la salud humana.
Para ello ya se ha seleccio-
nado la Dirección del pro-
yecto y las tierras que
aportará el Ayuntamiento al
efecto. De hecho la primera
fase de prácticas se realizara
con la siembra de la huerta
de verano que cada partici-
pante llevará a cabo en la
parcela que se le cederá.
Las personas que quieran

dedicarse en el futuro a esta
profesión tienen la oportuni-
dad de aprender todo lo re-
lacionado con la producción
ecológica de forma gratuita,

así como las redes de comer-
cialización y distribución de
sus productos. Al mismo
tiempo se irá realizando un
banco de tierras ( públicas o
privadas) para que al termi-
nar la formación puedan de-
dicarse profesionalmente a
ello, accediendo a las tierras
mediante contratos de arren-
damientos. Durante el pe-
riodo de formación ( 2 años
aproximadamente), los me-
dios de producción, es decir,
tierras , agua y materiales co-
rrerán de parte de la Es-
cuela.
Ecologistas En Acción  ha

participado  en el proyecto a
nivel ideológico y pretende
seguir el proceso a través de
la citada Mesa Local por el
Empleo citada, en la cual
participa.
Mujer, parado,  joven con

inquietudes en el tema,  ¡Aní-
mate y no dejes perder esta
oportunidad de formación y
futuro profesional que se te
ofrece!
Miguelturra, finales de Enero
de 2014.
Rufino López García

¿Estás interesado en la
agricultura ecológica?
Comenzará a partir de marzo de 2014

Autoempleo
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Juventud

La Concejalía de Juventud, que dirige Luz María Sánchez, ofrece diversos servicios para
la juventud, en el Centro Joven, ubicado en la Calle Miguel Astilleros nº 8, teléfono 926
160628, o bien el email: centrojoven@ayto-miguelturra.es

Centro Joven, al servicio de la juventud miguelturreña

En donde puedes dar respuesta a la búsqueda de empleo pú-
blico y privado, así como oposiciones, bolsas de trabajo, ofertas,
préstamo de libros para oposiciones. Atención presencial y por
vía telemática. Asesoramiento sobre gestiones a realizar en or-
ganismos públicos. Educación: estudios académicos y no regla-
dos, formación ocupacional, centros de enseñanza, residencias
universitarias, becas y subvenciones. Información sobre cursos,
cursillos de formación y concursos. Obtención de carnés para
jóvenes: carnet joven (de 14 a 30 años), de alberguista, interna-
cional, de estudiante. Información sobre Actividades de ocio y
tiempo libre a nivel local, provincial y nacional. Turismo, viajes,
senderismo, rutas, hoteles, casas rurales, campings, turismo al-
ternativo... Cooperación internacional".

Horario de atención al público es de lunes a viernes de 9:00
horas a 15:00 horas, además de los martes y miércoles, por la
tarde, de 17:00 horas a 19:30 horas. El teléfono de contacto es 926
160 628 Extensión 1. E-mail: informajoven@ayto-miguelturra.es.

PUNTO DE 
DINAMIZACIÓN
JUVENIL.

Encontrareis actividades y
talleres de ocio y tiempo
libre. Consulta y asesora-
miento sobre asociacio-
nismo, cooperación,
voluntariado y recursos para
la juventud. Fomento de la
participación asociativa a
través de actividades grupa-
les: Feria de Asociaciones,
Noviembre Joven. Coordina-
ción y asesoramiento a aso-
ciaciones juveniles.
Orientación y apoyo escolar.
Programas de movilidad eu-
ropea: Erasmus+. 

Horario de atención al
público es de lunes a viernes
de 10:30 horas a 14:00 horas
y, las tardes, jueves de 17:00
a 19:30 horas. Tfn: 926160628,
e-mail: dinajoven@ayto-mi-
guelturra.es.

SERVICIO DE
PREVENCIÓN DE
DROGODEPEN-
DENCIAS

Donde encontrareis informa-
ción y asesoramiento sobre
drogodependencia, recursos
públicos y privados. Talleres
de prevención de consumo
de drogas, sexualidad y ha-
bilidades sociales. Proyectos
de prevención de drogode-
pendencias escolares.
Escuela de padres/ma-

dres. Educación de calle. Pre-
vención y reducción de
daños. Campañas y activida-
des de sensibilización social
sobre prácticas de riesgo. 
Actividades de ocio y

tiempo libre saludables. No-
ches encantadas de cono-
certe (jueves en la piscina). 

Horario de atención al
público: de lunes a viernes
de 8:30 horas a 15:00 horas y
jueves por  la tarde, de 17:00
horas a 19:30 horas. Teléfono:
926160628, extensión 3. e-
mail: prevencion@ayto-mi-
guelturra.es.

EMPU-G

Empu-g es un proyecto socio-educativo, dirigido a jóvenes entre los 12 y los 18 años de edad con
el objetivo de prevenir, reducir y/o eliminar aquellas situaciones de riesgo que impiden el des-
arrollo integro del/de la adolescente dentro de su entorno. El Proyecto se lleva a cabo a través de
cinco áreas de intervención: Área de desarrollo personal y social, área de apoyo familiar, área lú-
dico-creativa, área formativa. Trabajamos para que los adolescentes tengan la oportunidad de cre-
cer, de desarrollarse, de decidir lo que quieren ser, y como llegar a conseguirlo. Se trata de
potenciar las habilidades sociales y comunicativas de los jóvenes, así como mejorar sus capaci-
dades y/o competencias, al mismo tiempo que se fomenta la práctica de actividades de ocio sa-
ludables y de deportes de aventura.
Se establecen 3 módulos troncales:  EDUCACIÓN AMBIENTAL, DEPORTES DE AVENTURA.,

EDUCACIÓN EN VALORES, ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS (Primeros auxilios, Educación
Vial, Conocimiento de otras culturas, Danza, teatro y espectáculo, Deportes tradicionales y alter-
nativos, Nuevas tecnologías y correcto uso de las redes sociales….) 
Las actividades realizadas están orientadas pedagógicamente según el nivel de cada grupo.
Horario de clases los martes y jueves, para los de 12-13 años, de 16:00 horas a 17:00 horas;

los de 14-15 años, de 17:15 horas a 18:15 horas y los de16-17-18 años, de 18:30 horas a 19:30 horas. 
Horario de atención familiar es los martes y jueves de 18:15 horas a 19:30 horas, para las

edades de 12 a 15 años y los mismos martes y jueves, de 17:00 horas a 18:15 horas, para las edades
de 16 a 18 años. El teléfono donde se tienen que dirigir es el 644213845 y el e-mail: info@explo-
raactiva.com.
También como parte fundamental y necesaria del proyecto se establecen sesiones de trabajo

y atención individualizada con la familia de los jóvenes, con la finalidad de solventar cualquier
duda o problemática que les surgiera con sus hijos/as a lo largo del programa.

SALAS DE OCIO
ALTERNATIVO 

Con actividades como No-
ches de Ciber Abierto, cam-
peonatos de PlayStation2 y 3,
Wii, campeonatos de futbo-
lín, juego de palas, dardos,
juegos de mesa, billar, sala
de audiovisuales: eytoy, pelí-
culas, karaoke..., sala de TV,
sala chillout, talleres, ginca-
nas, actividades grupales…y
otras actividades que hace-
mos fuera del centro o pun-
tualmente como conciertos,
campeonatos deportivos, ci-
neforum, fiestas de prima-
vera y carnaval,...y
'MUXISMO MÁS.

Horarios de viernes y sá-
bados, de 21:30 horas a 00:30
horas.

AGENCIA DE  
MEDIOAMBIENTE

Donde podrás encontrar ac-
tividades  y talleres de edu-
cación ambiental,  campañas
de sensibilización, consultas
y asesoramiento sobre
medio ambiente, fondo de
consulta bibliográfico. 

Horario de atención al
público los martes y viernes
de 9:00 horas a 14:00 horas y
lunes y martes, de 17:00
horas a 19:30 horas, teléfono:
926160628, e-mail: aula.me-
dioambiente@ayto-miguel-
turra.es.

HOTEL DE 
ASOCIACIONES.
Si eres miembro de una aso-
ciación juvenil y necesitáis
un sitio donde: consultar in-
ternet, reuniros, tener vues-
tro material y en definitiva,
ubicar la sede de vuestra
asociación, el Centro Joven
os presta un sitio.

GARAJES DE 
ENSAYO

Están ubicados en la Calle
Amelgares s/n
Si sois un grupo de música
local y necesitáis un espacio
donde ensayar y tener vues-
tra sede, podéis pedir infor-
mación en el Centro Joven
sobre cómo acceder a estas
instalaciones. 

Y si teneís alguna duda, quereís más información o plantearnos
nuevas actividades, no dudeis en poneros en contacto con el
centro. También encontrareis mas información en www.miguel-
turra.es, con noticias, información sobre cursos, archivos de imá-
genes y eventos destacados.

Sala de ocio del centro Joven



Continúa la extensa acti-
vidad de la ADV Miguel-
turra, tanto durante la
pasada Navidad como
en sus competiciones. 
El día 28 de diciem-

bre se organizaron va-
rios partidos entre los
diferentes equipos de
las escuelas deportivas,
para que los más peque-
ños no dejaran de hacer
deporte durante las va-
caciones. 
También jugaron los

dos equipos juveniles,
masculino y femenino,
contra sendos rivales
formados por ex-juga-
dores que, por distintos
motivos se vieron obli-
gados a dejar de practi-
car el voleibol,
comenzando con un
sentido homenaje a An-
tonia Gómez, por su am-
plia labor deportiva en
el club. (PAGS. 14 y 15)
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El Club Baloncesto
de Miguelturra
cuida su cantera

Los más pequeños del basket
pudieron disfrutar de una jor-
nada navideña que conjugó
deporte y diversión. (pág.15)

Taller de Patinaje en
Línea en la pasada
Navidad
Con buena acogida se desarrolló
en el pabellón del colegio El
Pradillo durante el 26 y el 27
de diciembre. (pág.13)

Los partidos en casa
la gran baza del CD
Miguelturreño

Gracias a la buena trayectoria
como local, el “Reño” man-
tiene una posición fuera de los
puestos de descenso. (pág.15)

El ajedrez protagonista deportivo 
En el CERE se celebra el Campeonato Provincial de Deporte en Edad Escolar

Recepción oficial al
Kim Miguelturra y al
Olimpic Art Málaga 

El presidente de Club de Taekwondo
KIM MIGUELTURRA, Miguel Ángel
López, así como el del Olimpic Art Má-
laga, Dominique Bette, fueron recibi-
dos en el Salón de Actos del
Ayuntamineto de manera oficial por el
concejal de Deportes, Eduardo Zurita.
El motivo era dar la enhorabuena al

club miguelturreño por la reciente in-
corporación de una veintena de de-
portistas del KIM Miguelturra al Club
Olimpic Art Málaga y dar la bienve-
nida a nuestra localidad  al  presidente
del club malagueño que asistía al cam-
peonato regional de taekwondo que se
celebraba en Bolaños. (pág.13)

Los equipos femeninos permanecen invictos

Los equipos de la ADV centran sus objetivos

El día 29 el ADV fletó un autobús para ir a ver el partido de la selección española contra Por-
tugal, en Leganés. Se dió preferencia a los jugadores de escuelas deportivas, para que tuvie-
ran la ocasión de ver cómo se juega al voleibol de alto nivel, y con la esperanza de que se
ilusionen y sigan practicando nuestro deporte.

A pesar de la derrota de España, el viaje fue todo un éxito, ya que los pequeños disfrutaron
viendo voleibol de alta competición y todos aprendimos mucho de ambas selecciones.

Antonia fue recibida por el Alcalde, el con-
cejal de Deportes y varias compañeras

Eduardo Zurita en la recepcención oficial
al KIM Miguelturra en el Ayuntamiento

Recepción a Antonia
Gómez por sus 30 años
en el voleibol local 

El alcalde de Miguelturra, Román Ri-
vero y el concejal de Deportes,
Eduardo Zurita, recibieron en el ayun-
tamiento a Antonia Gómez García tras
el homenaje que le hicieron sus com-
pañeras del Voleivol Miguelturra tras
30 años en activo en los equipos de la
localidad. 
Tanto el concejal, como el alcalde,

alabaron el espíritu, tanto deportivo
como personal, con el que Antonia
Gómez ha demostrado su buen hacer
durante tantos años. (Pág. 14)

La celebración de un
campeonato intercen-
tros de la localidad y,
en estos mismos días,
el desarrollo por
cuarta vez del Campe-
onato Provincial de
deporte en edad esco-
lar de Ajedrez han
dado un papel rele-
vante a este deporte
durante estas fechas,
todo ello como res-
paldo a la gran labor
que viene desarro-
llando desde hace
años la Escuela De-
portiva de Ajedrez. 
Se celebra los días

19 y 26 de enero y 2 y
9 de febrero, en cola-
boración con el Área
de Deportes y la Dele-
gación de Ajedrez de
castilla la Mancha.
(PAGINA 12) El salón de usos múltiples fue el escenario del Campeonato Local Intercentros de Ajedrez
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La concejalía de Deportes
organizó el Campeonato de
Ajedrez Inter-Centros Escolares

En la entrega de premios estuvo presente el
concejal del Area de deportes, Eduardo Zurita

El salón de actos del ayunta-
miento acogió el Campeo-
nato de ajedrez inter-centros
escolares de la localidad,
que se celebró  en la mañana
del pasado lunes 30 diciem-
bre, incluido en el programa
Navidad Deportiva de la
Concejalía de deportes y
dentro del programa “Más
Activa” de la Junta de Comu-
nidades de Castilla la Man-
cha
En el campeonato partici-

paban todos los colegios y el
Instituto miguelturreños ya
que estaba dirigido a todos
los alumnos de los centros
escolares de Miguelturra sin
limite de edad.
La competición se realizó

por sistema suizo FIDE, a 5
rondas de 15 minutos por ju-
gador, mediante empareja-
mientos por ordenador
utilizando el programa Swiss
Manager y utilizando las nor-
mas de la Junta para el de-
porte escolar
Puntuaban para la clasifi-

cación general por centro los
3 primeros clasificados de
cada centro escolar y los pre-
mios fueron como sigue:
• 1º 2º y 3º clasificación

general, Luis Fernández Her-

nández, Francisco Martínez
Martínez, Adrián Ples, los tres
de IES Campo de Calatrava
• 1º y 2º clasificados por

colegio:
IES Campo de Calatrava
Fernández Hernández, Luis
Martínez Martínez, Francisco
Ples, Adrián
Colegio EIP Benito Pérez
Galdós
González Rojas, Arturo
López García Cervigón,
Cesar
Gómez Redondo, Daniel
Colegio EIP El Pradillo
González, Alfonso
Rojas Poblete, Ismael
Martín, Víctor Manuel

Colegio Stmo. Cristo de la
Misericordia 
Nieto Conde, Emilio
Rivas García, Pablo
Sobrino López-Ibarra , Alex
Además había Premio a

colegios: donde el Primer
clasificado recibió un vale
100 € en material deportivo y
el Segundo clasificado vale
75 € en material deportivo
Hizo la entrega de pre-

mios  el concejal de deportes
Eduardo Zurita y la directora
del CP El Cristo, Matilde
Conde, el director del torneo
fue Domingo Gijón y el arbi-
tro principal José Antonio
González Valero.

Miguelturra sede del Campeonato
Provincial de Deporte en Edad
Escolar de Ajedrez

Se celebra los días 19 y 26 de enero y 2 y 9 de
febrero

El (CERE) es la sede elegida,
por cuarta vez, para acoger
el Campeonato Provincial de
Deporte en Edad Escolar de
Ajedrez, que está organizado
por la Federación de Ajedrez
de Castilla la Mancha, la
Junta de Comunidades y la
Diputación Provincial de Ciu-
dad Real, en colaboración la
Concejalía de Deportes del
Ayuntamiento. 
Según recuerda a Radio

Miguelturra José Antonio
González Valero, árbitro in-
ternacional de ajedrez y juez
de la prueba "este campeo-
nato ya se disputó en las mis-
mas instalaciones el año
pasado y en anteriores edi-
ciones, con un rotundo éxito,
por lo que este año se ha
vuelto a apostar por este re-
cinto, que es idóneo por múl-
tiples cuestiones entre las
que se encuentra la buena
ubicación para el desarrollo
de esta competición provin-
cial". 
González Valero expli-

caba que "este campeonato
provincial es clasificatorio
para el Regional y para el
Campeonato de España en
edad escolar que organizará
el Consejo Superior de De-
portes y por lo tanto se adap-
tará a las características de
estos campeonatos superio-
res. Así, se va a jugar por el
sistema Suizo, lo que supone
que van a estar jugando
todos los participantes, chi-
cos y chicas, a la vez".

133 participantes
González ha comentado que
la inscripción, este año al-
canza a 133 participantes,
cuando el año anterior fue de
151. "Este mínimo descenso,
en mi opinión, es debido a
que este año no se disputa el
campeonato de España
Cadete, a lo que se les
suma que algunas loca-
lidades se han que-
dado sin club, debido a
que se les ha ido el mo-
nitor y no han encon-
trado a nadie que les
supla". 
De los 151 participantes,

90 son chicos de categoría
infantil y 21 chicas de la
misma categoría; mientras
que 21 son cadetes masculi-
nos y una cadete femeninas,
o sea con menos de 16 años,
el límite de edad escolar
según el Consejo Superior
de Deporte. El mínimo de
edad para participar está es-
tablecido en 9 años y, ade-
más, deben haber  realizado
su inscripción previamente

en las escuelas deportivas y
escolares y clubes, para
poder participar". 

Equipos
Las localidades que estarán
presentes en esta competi-
ción son Alcázar de San Juan,
con dos equipos: Trinitarias y
la Escuela Municipal; Alma-
gro, Campo de Criptana, Ciu-
dad Real, Infantes,
Miguelturra, que incrementa-
mos nuestra presencia, San
Lorenzo de Calatrava, Tome-
lloso, Valdepeñas, que al
igual que Miguelturra incre-
menta su participación. 
En concreto Miguelturra

estará representada en estos
Campeonatos Provinciales
en Edad Escolar por la Es-
cuela de Ajedrez de Miguel-
turra, con un equipo en
categoría infantil con 11
niños, en concreto, 10 chicos
y 3 chicas.
González Valero informó

que en la categoría cadete
jugarán entre ellos, tanto chi-
cos como chicas, y de todas
las edades en 6 rondas. Por
su parte los infantiles jugarán
un campeonato único sin se-
paración por sexos, en 8 ron-
das. Los tres primeros de
ambas categorías se clasifi-
can para el campeonato re-
gional que este año se
celebra en la Residencia
Alonso Quijano de Ossa de
Montiel, aún sin fechas con-
cretas. 

Trofeos
En cuanto a los trofeos y me-
dallas que se entregarán, el
juez de la prueba manifiesta
que "los 3 primeros clasifica-
dos y clasificadas recibirán
trofeos y medallas para los 3
mejores de las categorías
sub-10 y sub-12, al igual que

los 3 primeros equipos clasi-
ficados, en cada categoría". 
Por último José Antonio

González Valero asegura que
"estamos muy contentos que,
de nuevo, se desarrolle el
Campeonato Provincial de
Deporte en Edad Escolar de
Ajedrez en el CERE de Mi-
guelturra, lugar en el que co-
locaremos 70 tableros.
Miguelturra está siempre
dispuesta a organizar este
tipo de eventos deportivos y
otros de superior categoría". 

Miguelturra  contará con
el equipo de la Escuela
de Ajedrez en categoría
infantil con 11 niños (10

chicos y 3 chicas)

El concejal de Deportes, Eduardo Zurita, entrega los premios del Campeonato Intercentros de Ajedrez

Entrega de premios a los colegios participantes
Al acto acudieron los representantes de los centros implicados (IES Campo de Calatrava, colegio
Pérez Galdos y colegio El Pradillo) el árbitro nacional de ajedrez,  Jose Antonio Valero, así como
los concejales de Educación, Francisco Navarro, y Deporte, Eduardo Zurita. La entrega se ha rea-
lizaba en el salón de plenos del Consistorio. Los premios entregados fueron: 100 euros al primero,
el IES Campo de Calatrava, 75€ al segundo, el  Benito Perez Galdos y 50 euros al tercero, al Colegio
Público El Pradillo. Este dinero se entrega en vales para material  deportivo que el centro estime
oportuno. El objetivo es que este primer campeonato interescolar ser repita todos los años.



Miguel Angel Lopez, entrena-
dor del equipo, manifestaba
que "con un proyecto ambi-
cioso nuestro equipo de com-
petición ha sido de interés para
un Club Malagueño el Olym-
pic Art Málaga, quien ha valo-
rado el nivel competitivo y de
responsabilidad de los compe-
tidores miguelturreños".
Así, y tras una buena

unión, el equipo esta reali-
zando salidas a Francia apo-
yado por el Olympic Art
Málaga, "algo que sin duda,
recalca López, para nuestro
equipo de competición ha
sido y está siendo un apoyo
moral y técnico muy impor-
tante, ya que con este apoyo
sí terminaremos de perfec-
cionar nuestra gran carencia
que no era otra que la falta
de competición". 
Ahora continua el coach

"nuestro equipo sin duda pa-
rece renovado y con más
ganas que nunca de entrenar
y competir, sabiendo además
el compromiso que contraen
para responder al mismo
nivel en los estudios". "Esta
ilusión se está transmitiendo
a los pequeños, sin duda un
enriquecimiento para toda
nuestra gran familia del gim-
nasio Kim Miguelturra".
De este esfuerzo han sa-

lido unos resultados  dignos
de tener en cuenta:

I COPA DEL MEDITERRÁ-
NEO 26/10/13 (ALMERÍA):
Mario Pérez: Oro; Sofía Saba-
riegos: Oro; Francisco Javier
Beldad: Oro; Fernando Espi-
nosa: Oro; Natalia Ruedas:
Oro; Sergio Ruiz: Plata; Juan
Carlos Ortega: Plata; Cori
Hach: Plata; Sandra Navas:
Plata; Arturo Castellanos:
Bronce; Álvaro Ruiz: Bronce;
Miguel Ángel Navas: Bronce;
Adrián Ortega: Bronce

Además dentro de esta
competición Natalia Ruedas
fue nombrada Mejor Compe-
tidora Cadete del Campeo-
nato y el Club fue el mejor
equipo de competición.

OPEN DE TOULOUSSE
(Francia). Natalia Ruedas:
Oro; Mario Pérez: Bronce.

OPEN INTERNACIONAL
DE  BOE (15/18 noviembre
2013, Francia): Fernando Espi-
nosa Monroy: Oro Séniors;
Sergio Pérez Casanova: Oro
Señor; Miguel Ángel Navas
Rueda: Oro Júnior; Álvaro Ruiz
López: Oro Júnior; Sofía Saba-
riegos: Bronce, Señor; Cory
Hach Mustafa: Bronce, Sénior;
Francisco Javier Beldad:
Bronce, Sénior; Arturo Caste-
llanos Caraballo: Bronce, Jú-
nior; Mario Pérez Casanova:
Bronce, Júnior; Sergio Ruiz
López: Bronce, Precadete. 

OPEN INTERNACIONAL
ALBI (Francia)  1 diciembre
2013: Fernando Espinosa Mon-
roy: Oro, Señor; Sergio Pérez
Casanova: Bronce, Sénior.

OPEN INTERNACIONAL
MARSELLA (Francia) 6-8 di-
ciembre 2013: Donde Natalia
Ruedas Díaz, no deja de dar
muy buenas impresiones ya
que aún perdiendo estuvo a
la altura de su rival que no es
otra que la campeona fran-
cesa y la que ha represen-
tado a Francia en el Mundial
con 20 años y nuestra depor-
tista con tan solo 14 años, no
quiso ser menos y le planteó
muy buen combate.
CAMPEONATO DE ES-
PAÑA POR CLUBES (19 al
22 de diciembre): en este
campeonato más que hablar
de medallas tendría que ha-
blar de las sensaciones del

equipo en general, ya que
todos pasaron sus dos prime-
ras rondas y casi todos dis-
putaron el punto de oro en la
lucha por las medallas, sin
duda esto es importante. 
Álvaro Ruiz López tuvo

que conformarse con la me-
dalla de bronce tras una de-
cisión más que dudosa de un
árbitro; Nuria Delgado sigue
en su tercer puesto y Natalia
se enfrentó en la final a su
compañera de la Selección
Española y tercera de Eu-
ropa, perdiendo en un com-
bate espectacular. 
"No querría terminar

estas palabras sin agradecer
a todo el equipo del Olympic
Art Málaga con Dominique a
su cabeza y Blas como téc-
nico, todo su apoyo logístico,
económico y emocional".
"Agradecer igualmente a
Fernando de Miguel Arévalo,
nuestro preparador físico,
que es el encargado de que
nuestros deportistas lleguen
en el mejor estado de forma
posible en cada campeonato.
Sin olvidar a la Federación
de Castilla la Mancha por su
buen hacer y colaboración".
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Gimnasio Kim Miguelturra
vuelve a cruzar fronteras
con el taekwondo
Consigue un mecenas en Málaga por el buen hacer del equipo

Equipo Kim Miguelturra desplazado a la I Copa fel Mediterráneo (Almería) dsìsputa en octubre

"Navidad sobre patines"

TALLER DE PATINAJE EN LÍNEA 

La Concejalía de Deportes
organizó el taller de patinaje
en línea, un curso que se in-
cluyó dentro del programa
Navidad + Activa, de la Junta
de Comunidades de Castilla-
La Mancha en colaboración
con Sportia Club Deportivo.
Este taller, que fue impar-

tido los días 26 y 27 de di-
ciembre, estaba dirigido a
niños y jóvenes de 6 a 17
años y se desarrollaba en el

Pabellón del Colegio El Pra-
dillo. El coste de inscripción
fue de 3 euros por persona.
Para participar en esta ac-

tividad, y tal como se indi-
caba desde la Concejalía de
Deportes, era obligatorio
que cada participante apor-
tara sus propios patines en
línea, así como material de
protección individual, como
rodilleras, muñequeras,
casco y coderas.

Una decena de niños y niñas disfrutaron de esta actividad

El pasado 18 de enero se realizó la entrega de la recaudación
de la rifa solidaria realizada en las jornadas de navidad a José
Luis Romero como representante de la asociación Sonrisas y
Montañas.

Desde el ADV, a lo largo de las jornadas, se dio oportunidad
a los familiares y allegados de los deportistas del club de co-
laborar con esta asociación que tan importante labor lleva a
cabo, a través de una rifa de material del club. 

La ADV entrega un donativo a
Sonrisas y Montaññas
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Entrevista a Jaime, capitán
del C. D. Miguelturreño

En la segunda parte
del Miguelturreño - La
Roda ´B´, un fuerte
dolor en la rodilla iz-
quierda obligaba a
Jaime a pedir el cam-
bio. Era el 15 de sep-
tiembre. Han tenido
que pasar setenta y
siete días y diez jorna-
das de liga para que
el capitán pudiera vol-
ver a una convocato-
ria. Pero por fin, tras
un tiempo en reposo y
muchas sesiones de
fisio, el 1 de diciembre
estuvo en el partido
contra Herencia. En su
recuperación fue
clave el trabajo del fi-
sioterapeuta Alfonso
Pino Zamorano que
con la técnica de la
punción seca, que
consiste en clavar agujas en
la zona de dolor,  permitió al
centrocampista volver
mucho antes de su lesión. 
Esta es la octava tempo-

rada de Jaime en el primer
equipo. A lo largo de estos
años ha recibido ofertas de
otros clubes, pero él ha pre-
ferido siempre seguir en Mi-
guelturra. Además de jugar
en el equipo de Preferente,
Jaime es el segundo entrena-
dor de los juveniles y tam-
bién estás al cargo de los
alevines de interescuelas. A
la pregunta de si le gusta
más jugar o entrenar, su res-
puesta es clara: “jugar por
supuesto”.

¿Qué te ha impedido jugar
todo este tiempo?
Una tendiditis rotuliana en la
rodilla izquierda. Es un pro-
blema que vengo arras-
trando desde juveniles. He
ido al médico y al traumató-
logo, pero al ser crónico, lo
mismo estoy un mes bien
que me tiro quince días sin
poder plantar el pie.

¿Ya tienes ganas de volver?
Puf imagínate. De echar una
mano a mis compañeros y de
tratar de que el equipo con-
siga el máximo de puntos po-
sibles. El entrenador ya sabe
que estoy a su disposición
para jugar. Quizás titular no
pero para disputar casi un
tiempo puede que sí.

¿Y en qué posición te gusta
más jugar?
Mi posición es centrocam-
pista ofensivo. Es cierto que
la temporada pasada jugué
varios partidos de delantero,

pero en el mediocentro es
donde mejor me manejo.

El año fuiste el pichichi del
equipo con 16 goles. ¿Este
año que meta te pones?
Este año depende lo que me
diga la rodilla. Pero los goles
no me importan, lo que
quiero es ayudar a mi equipo
a que esté lo más alto posible.

Antes de lesionarte eras el
encargado de tirar los pe-
naltis. ¿Lo vas a seguir
siendo?
Eso es tema del entrenador,
aunque sí que es verdad que
en los últimos tres o cuatro
años los estoy tirando yo. He
estado probando en entrena-
mientos y a pesar de haber
estado lesionado la técnica
del disparo no la he perdido.

¿Qué meta le pones al
equipo para esta temporada?
Yo espero que con la ayuda
de la directiva que se está
implicando mucho y sobre
todo con el trabajo de los en-
trenadores, podamos termi-
nar la temporada con un
sobresaliente. Nos esforzare-
mos para que los cuatro o
cinco últimos partidos de la
liga ya sean de tranquilidad
y que no tengamos que estar
penando. El objetivo es aca-
bar lo más alto en la clasifica-
ción. Sobre todo porque no lo
merecemos, hemos perdido
puntos tontamente, los tres
de Tobarra, los dos con el Te-
resiano y otro dos con Madri-
gueras. Con esos ocho
puntos ahora mismo estaría-
mos en la quinta posición. A
partir de ahora espero poder
ayudar al equipo con mi ex-
periencia y con goles.

Jaime Rodrigo Sánchez

Homenaje a Antonia Gómez
por su trayectoria de 30 años
en el ADV Miguelturra
Fue recibida, junto a varias de sus compañeras, por el Alcalde, Román
Rivero y el concejal de Deportes, Eduardo Zurita.

Román Rivero manifestaba que 30 años al
frente de un deporte deberían servir de ejem-
plo para muchos.
Por su parte, la homenajeada agradecía emo-
cionada a sus compañeras este acto y quiso
dedicárselo a su hermano, que fue quien le in-
culcó la pasión por este deporte, a sus padres

por la paciencia y al Alcalde por la relación
que han mantenido durante todos estos años y
el apoyo que le han dado al deporte y a ella
misma.
Ahora Toñi, como ella indica, cuando el trabajo
se lo permite ayuda a las monitoras de los más
pequeños "para matar el gusanillo".

Agradecimientos

Queridos Vecinos: 
Estas palabras son para agra-
ceder  a todos los que estuvie-
ron a mi alrededor en el
homenaje  que me hicieron el
pasado día 28 en el Pabellón
Municipal de Miguelturra (mi
pueblo)  el ADV de Migueltu-
rra por mi años en este Club.

Primero, me gustaría agra-
decer al Club este sentido ho-
menaje y haberse acordado
de mi de esta manera tan es-
pecial. No quiero olvidar aquí
tampoco a las juveniles por
ese partido que nos brinda-
ron, el día del homenaje, con-
tra las veteranas de siempre,
Gema, Victoria, Marivi, Mila-
gros Marimar, Mª José, Prado,
Anabel y Sonia, que además
de compañeras son amigas de
toda la vida.

Igualmente quiero acor-
darme, en estas palabras, de
las chicas senior con las que
estuve jugando hasta el año
pasado, Miriam, Isa, Sara y
todas las demás. 

En definitiva, todas las im-
plicadas en el ADV y a todos
los que ese día quisieron
acompañarme y estuvieron
allí apoyándome en este mo-
mento tan especial para mí.

Especialmente a mi gran

amiga Anabel  ya que, gracias
a ella y al apoyo que recibió,
salio adelante este homenaje.
Anabel además sigue apoyán-
dome y en estos momentos
me deja un hueco en sus cla-
ses de entradora a las prome-
sas del voleibol que tienen 6 y
7 años, para que pueda seguir
vinculada a este club que
tanto me ha dado. Pero ade-
más quiero agradecerle la pa-
ciencia que tiene conmigo
cuando estamos solas y repar-
timos este boletín que ustedes
están leyendo.

Por supuesto, no puedo ol-
vidarme de mi familia, por
estar ahí siempre sufriendo
conmigo, por esas horas de
espera en cada partido y por
ser mis fans más incondicio-
nales.

A mi hermano unas pala-
bras más especiales, ya que
gracias a él conocí este de-
porte que tanto me ha dado
en estos 30 años  y por él he
llevado siempre el número 4,
el mismo con el que él sale a
la cancha.

No quiero olvidarme de
otras personas muy importan-
tes en mi vida, las que forjaron
mi educación y mi voluntad
de hacer las cosas bien, las
profesoras de mi colegio
Nuestra Señora de la Merced,

Mª Ángeles y Paquí Gornés,
Bienvenida y Emilia, a ellas les
debo mucho, y además pusie-
ron su grano de arena para
que pudiera entrar en este
centro a entrenar a los niños
del colegio y poder inculcar-
les el amor por este deporte.

Para terminar no quiero
dejar pasar la oportunidad
de agradecer el apoyo institu-
cional que he recibido. En pri-
mer lugar al alcalde, Román
Rivero, que aunque no estuvo
allí ha buscado un hueco y me
ha recibido de manera oficial
en el ayuntamiento con pala-
bras muy cariñosas.

Además a Victoria Sobrino
y a Eduardo Zurita, concejales
que no quisieron perderse
este homenaje que me hicie-
ron y que estuvieron allí  apo-
yándome.

Pero muy especialmente a
Ernesto Arévalo  que durante
tantos años me ha enseñado a
ser buena jugadora, entrena-
dora y sobre todo mejor per-
sona, para él me faltan las
palabras.

Gracias al club y a la gente
que ha estado acompañán-
dome todo este tiempo.

Afectuosamente y con mucho
Cariño.
Antonia

Toñi Gómez junto a familiares, antiguas compañeras, equipo juvenil y representantes del ayuntamiento
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Ganar fuera de casa, la asignatura
pendiente del Miguelturreño
Pasan las jornadas y el
´Reño´ no consigue ganar
como visitante. Son ya diez
las veces que lo han inten-
tado, pero a pesar de las
ganas y el buen juego el pri-
mer triunfo sigue sin llegar.
La oportunidad más reciente
se produjo en La Roda, en
ese partido los churriegos ju-
garon 60 minutos con un
hombre más, pero ni aun así
consiguieron traerse los tres
puntos. 
No ocurre lo mismo en los

partidos jugados como local.
En el Estadio Municipal, el
equipo entrenado por José
Vicente Rojas se mantiene
sólido,  encadena una racha
de nueve partidos sin perder,
cinco victorias y cuatro em-
pates. La única derrota en
casa se produjo en la pri-
mera jornada de la liga. 
Después de 20 jornadas,

el equipo miguelturreño
suma 22 puntos, y está 2
puestos y 2 puntos por en-
cima del descenso.  En
cuanto a los cuatro partidos
del mes de febrero, tres se
van a jugar en Miguelturra, y
la única salida será a Madri-
gueras (Albacete).

Equipo Juvenil
A falta de un partido para ter-
minar la primera vuelta, el
Miguelturreño Juvenil se
mantiene tercero en la clasi-
ficación con 23 puntos. Tuvie-

ron la mala fortuna de caer
en los enfrentamientos direc-
tos contra los dos primeros
de la clasificación, Ciudad
Real ´B´ y Daimiel Racing, lo
que les hizo alejarse del lide-
rato. Pero tras perder con los
daimieleños, los chavales en-
trenados por Casto Sánchez
han reaccionado y encade-
nan una racha de tres victo-
rias seguidas, lo que les ha
permitido colocarse a ocho
puntos del líder.

Candidatos a
mejor deportista
del 2013
Los dos futbolistas del Mi-
guelturreño elegidos por el
club como candidatos a
mejor deportista de la locali-
dad son Alberto Sánchez de
la primera plantilla y Javier

García ́ Peli´ del equipo juve-
nil. El primero, máximo gole-
ador de la vigente
temporada, se ha ganado la
titularidad en el primer
equipo a base de regates y
goles. Por su parte ´Peli´ es
una de las grandes promesas
del fútbol churriego. El pa-
sado verano, Con solo 15
años, le convocaron para
jugar con la selección sub-18
de Castilla La Mancha. Y
ahora, además de jugar en el
juvenil de Miguelturra, está
disputando un campeonato
con la selección provincial
de Ciudad Real en la que
ejerce de capitán. 
Para conocer más sobre

la actualidad del C.D. Mi-
guelturreño visita la página
web www.miguelturreno.es o
el tuiter @miguelturreno. 

La plantilla del primer equipo saltando al campo del Estadio Muni-
cipal (foto archivo C.D. Miguelturreño)

ADV MIGUELTURRA

Objetivos de los
equipos federados
en 2014

Crónica de Joaquin González
Arriaga

Una vez dejado atrás 2013,
toca plantearse nuevas metas
para el año que entra, siempre
teniendo en cuenta que esta-
mos en mitad de la temporada
y podemos permitirnos anali-
zar la situación actual de nues-
tros equipos en el contexto de
las ligas y competiciones en
que participan.
El equipo senior mascu-

lino concurría en la 2ª divi-
sión con la esperanza de
conseguir plaza para la fase
de ascenso a 1ª división, a la
que no se viaja desde 2011. A
día de hoy el equipo dirigido
por Pablo Muñoz y Jose Mi-
guel Bastante ve complicado
(aunque no imposible mate-
máticamente) participar en
la mencionada fase dado que
el equipo no dependa de sí
mismo en una liga más que
igualada.
Las mejores noticias en lo

que va de liga las han dado
las senior de Miguel Astille-
ros. El equipo femenino aún
no conoce la derrota y entre
sus victorias cuentan con un
claro triunfo a domicilio ante
el Hervás Cuenca, actual
campeón de la segunda divi-
sión. Al haber dos plazas
para la fase de ascenso a pri-
mera división, no es de extra-
ñar volver a ver a las senior
en la fase nacional de Mayo,
a la que ya acudieron las dos
últimas campañas no pu-
diendo lograr el ascenso,
siendo posible su organiza-
ción en Miguelturra con ob-
jeto de proporcionar un
evento voleibolístico de enti-
dad en nuestra localidad.

Juveniles
No han empezado dema-
siado bien las cosas para los
juveniles que entrenan

Ramón López y Sergio Do-
mínguez quienes aún no co-
nocen la victoria en partido
oficial, si bien es cierto que
tan solo llevan dos encuen-
tros y los jugadores siguen
entrenando día a día sin per-
der la ilusión. Muchos de
estos jugadores son de pri-
mer año incluso algunos de
ellos son cadetes y, teniendo
en cuenta la cantera que
viene por detrás, en el club
se confía en que pronto el
equipo juvenil volverá a estar
al nivel habitual siendo un
equipo puntero en la región.
Buenas noticias también

en el equipo juvenil feme-
nino que tan solo acumula
victorias en su haber.en la
primera vuelta, situándose
en lo más alto de la tabla, por
lo que puede obtener un
cruce bastante favorable en
los octavos de final regional
en los que se cruzan con el
grupo de Guadalajara
/Cuenca y, aunque no será
una tarea fácil en absoluto, el
entrenador Joaquín González
confía en que el equipo hará
todo lo posible y peleará por
estar en la fase final regional
a la nuestro equipo juvenil
femenino no llega desde
hace más de 10 años, para
esto tendrán que superar las
eliminatorias a ida y vuelta
de octavos y cuartos de final
que se desarrollarán en
marzo una vez terminada la
liguilla de grupos.
Al numeroso público que

está asistiendo a los partidos
de liga agradacerles su
apoyo y animarles a que
sigan disfrutando de nues-
tros equipos, que trabajan
duro para dejar bien alto el
nombre de nuestro club y
nuestro pueblo.

Más información en
www.advmiguelturra.org.

Jornada deportiva de la
Escuela de Baloncesto

La Escuela de Baloncesto,
dentro de las jornadas depor-
tivas Navidad 2013, organiza-
das por la Concejalía de
Deportes, celebraba en la ma-
ñana del 21 de diciembre, una
Jornada de Baloncesto a la
que asistieron 25 niños desde
las categorías de iniciación
hasta cadete, donde realiza-
ron actividades y juegos rela-
cionados con el Baloncesto. 
Los más pequeños apro-

vecharon las vacaciones na-
videñas para jugar a Balon-
cesto de una forma más
lúdica y divertida a la que
están acostumbrados en los
entrenamientos habituales. 
Todos los monitores de la

escuela, prepararon una jor-
nada de juegos, Two Ball,
Concurso de Triples, Cam-
peonato de habilidades de
bote, pase… partidos, com-
peticiones de entradas, cir-

cuitos… Con un objetivo: se-
guir acercando el baloncesto
a los más pequeños y hacerlo
de forma divertida. 
Con Villancicos de fondo

en la megafonía del pabe-
llón, y con la entrega de re-
galos para todos los
participantes,  se cerró una
jornada en la que solo había
que mirar los rostros de los
pequeños que se lo pasaron
en grande. 

Niños y monitores tras la celebración de esta jornada deportiva en el pabellón municipal
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Formación 

Organizada por la concejalía de deportes, con la colaboración de AD Shoto-
kan, Club Bádminton Miguelturra,Club Baloncesto Miguelturra, CDE Vola-
verunt, CDE Tenis de Mesa Miguelturra y el árbitro internacional de ajedrez
D. José Antonio González Valero.

Practicas  del curso de
contabilidad, nominas y
seguros sociales 
Encuadrado dentro del Plan de Formación del Ayuntamiento

Continúan  las practicas del
Curso de Contabilidad, No-
minas y Seguros Sociales,
que se encuadra dentro del
Plan Formacional del Ayunta-
miento de Miguelturra, que
comparten la Concejalía de
Igualdad, la de Juventud y la
de Promoción Económica,
impartido por Informática
Plus, como empresa colabo-
radora y que se imparte Cen-
tro de Internet de la Casa de
la Cultura.
"Es un Curso Básico en el

que se pretende ver a parte
de contabilidad, nominas y
seguros sociales, un poco lo
que va en línea sobre gestión
de empresas, algo muy inte-
resante, que puede crear una
vía de acceso al mundo labo-
ral", informó en su momento
el director gerente de Infor-
mática Plus, Jorge Donaire.

El curso, que es nove-
doso, ya que se hace a peti-
ción de los interesados, "se
nos encargo y se ha prepa-
rado, esperando que sea
igual de fructífero, que los
anteriores que hemos reali-
zado", explicaba Donaire,
quien añadía que “de hecho
en este curso participan
doce personas,  donde 11 de
ellas son mujeres”.
El curso se iniciaba el pa-

sado 21 de octubre y con-
cluye el próximo 12 de
febrero, donde de las 80
horas, un 60 o 70 por ciento
se ha destinado a contabili-
dad que debe ir sujeta al
plan general contable, y el
resto a partes iguales, para
nominas y seguros sociales,
ya que son personas que
apenas tenían conocimientos
sobre estas materias.

El curso forma en conta-
bilidad, empezando por lo
básico, por saber lo que es la
contabilidad, como se hace
un asiento, saber lo que es un
libro diario, el libro mayor, el
balance, todo lo que tiene
que llevar a cabo una em-
presa para llevar su contabi-
lidad. 
Ana Belen Palomo, moni-

tora de las prácticas expli-
caba que al finalizar el curso
saldrán sabiendo qué conlle-
van los seguros sociales, es-
perando que en las 80 horas
que consta el curso, la gente
salga con conocimientos su-
ficientes, para trabajar en el
departamento de administra-
ción de una empresa, aunque
se un curso de contabilidad
básica. Lo que se pretende es
que estas personas salgan
bien formadas. 

Ana Belén Palomo (cuarta por la derecha) junto a los participantes en esta actividad formativa

Los particpantes en este curso junto a su monitor

Finaliza el curso de "Creación
de página web PHP"

Dentro del II Plan Formativo del ayuntamiento 

El curso de "Creación de pá-
ginas Web PHP" llega a su fin
y se ha impartiendo en el
Centro Joven.
Se trata de otra de las ac-

ciones formativas incluidas
dentro del "II Programa For-
mativo" que el ayuntamiento
ha elaborado de manera
conjunta a través de las con-
cejalías de Juventud, Igual-

dad y Nuevas Tecnologías.
Se trata de un curso con-

tinuación del realizado a fina-
les de 2013 de "Creación de
páginas Web HTML" y que
tuvo muy buena acogida y
una alta participación.
Este curso se impartió de

diciembre hasta el pasado 16
de enero, contando con un
total de 10 participantes. 

Curso de Iniciación a
la Escalada Deportiva

De la concejalía de Deportes gracias al Club
Saden y Entrevolcanes

Se han completado las 8 pla-
zas del curso de Iniciación a
la Escalada Deportiva que
gesta la Concejalía de De-
portes de Miguelturra, orga-
nizado por el club Saden y la
empresa  Entrevolcanes, en
el rocódromo del Pabellón
Municipal de Deportes.
Estas jornadas se des-

arrollan desde el 20 de enero
hasta el 24 de febrero, un día

a la semana, tenían un precio
de 15 euros por persona, que
incluyen seguros y monitores
cualificados además de en-
trada al rocódromo.Está diri-
gido a aquellas personas que
nunca han realizado ninguna
actividad relacionada con la
escalada. Posteriormente
habrá otro de perfecciona-
miento, para que profundi-
cen más estas personas .
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Cultura

http://reddebibliotecas.jccm.es

La vida es un regalo / Maria
de Villota  .- Barcelona : Pla-
taforma Testimonio ; 2013

Los años de peregrinación
del chico sin color  /Haruki
Murakami .- Madrid :Tus-

quets  ; 2013

Buenos dias Princesa  /Blue Jeans
.- Barcelona : Premio Planeta ;

2013

Si tu me dices ven
lo dejo todo... pero
dime ven / Albert
Espìnosadondo  .-
Madrid : Debolsillo

; 2013

No estamos locos. Un retrato de lo
que somos lleno de humor y fina
ironia   /El Gran Wyoming .- Barce-

lona: Planeta  ; 2013

Sorpréndeme /
Megan Maxwell-
Sinde  .- Barcelona
: Esencia  .- 2013

GRUPO DE VOCES BLANCAS "AETERNAN"

Nuevo éxito en el reestreno del
espectáculo "LIFE" en Miguelturra
En colaboración con la Concejalía de Cultura y con una entrada solidaria a favor de
AMUMA de 3 euros

El Cine Paz estuvo al com-
pleto en  el reestreno ofi-
cial al público del grupo
de voces blancas "Aeter-
nan". Más de trescientas
personas abarrotaron y
aplaudieron las diez dife-
rentes composiciones de
estos 17 niños de entre los
8 y 13 años. Un espectá-
culo denominado "Life" ya
que cada canción era una
alegoría a la vida y que
tuvo una entrada solidaria
de 3 euros destinada a la
Asociación Amuma (aso-
ciación de mujeres afecta-
das por el cáncer de
mama y ginecológico de
Castilla-La Mancha).
Este era uno de los pla-

tos fuertes antes de termi-
nar la programación
oficial de la Concejalía de
Cultura del ayuntamiento
de Miguelturra. Hay que
recordar que "Aeternan"
es un grupo vocal infantil
integrado por varios niños
de Miguelturra y de Ciu-
dad Real, tal y como ha se-
ñaló el director del grupo,
Jesús Sánchez, ante los
presentes  quien lo descri-
bió como un proyecto " in-
édito en España" y que"
llegar a galas como la de
ese día, han supuesto
mucho trabajo y esfuerzo
para adaptar la música a
los niños que en muchos

casos no tenían ninguna
base previa en cuanto a
formación musical". Así
durante un año, y sábado
tras sábado, el pasado día
3 los asistentes al Cine Paz
volvieron a disfrutar con
este coro de niños que ya
actuó  en la localidad
aproximadamente un mes
antes con un lleno abso-
luto igualmente.
Por su parte, la conce-

jal de Cultura, Esmeralda
Muñoz, explicó a los pre-
sentes que los temas inter-
pretados fueron

compuestos, musical-
mente hablando, por José
Vicente Romero, miembro
de la Banda Sinfónica Mu-
nicipal de Miguelturra, y
Roberto Nieva, que com-
binan las nuevas tecnolo-
gías con estas voces
blancas con estilos musi-
cales y temáticas diferen-
tes.
El acto fue presentado

además, en cada canción,
por un componente del
grupo que  explicaba en
cada tema qué niños se-
rían los solistas y quién

había compuesto cada
tema.
Uno de los momentos

más emotivos se volvió a
vivir en la canción "Parece
que Fué Ayer" que los
niños dedicaron a la aso-
ciación y a las madres de
Amuma,y cuya letra fue
escrita por  Mª José Re-
dondo, madre de uno de
los niños del coro. Aunque
también se pudieron escu-
char una nana o un rap
adaptados de manera ma-
gistral a las voces de coro
de los niños.

Momento de la actuación de “Aeternan” con la interpretación de un rap

El trio de música antigua “Il Parnasso Musicale” hizo las delicias del público

El grupo Il Parnasso Musicale brilló con su música antigua

Ofreció el espectáculo “Flores medievales”

El pasado viernes, 24 de enero,
organizado por el Área de Cul-
tura, tuvo lugar la actuación del
grupo ciudadrealeño Il Parnasso
Musicale y que contó con una
buena entrada de público, que
disfrutó de lo lindo con el reper-
torio de músicas sacras y profa-
nas europeas de los siglos XIII al
XV.
Este trío musical, integrado

por Mª Jesús Calcerrada, laúd
medieval, Jose L. Huertas, tenor
y María Huertas, soprano y di-
rección es un grupo profesional
especializado en música antigua
que trabaja con la vocación de
transmitir la música que ama
llena de emoción, naturalidad y
vivencia. Han participado en nu-
merosos festivales dentro y fuera
de España, creando a la vez su
propio ciclo anual de conciertos.
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la Hermandad celebra la hoguera y la procesión
en honor a San Antón
Los fieles han participado en todos los actos a pesar del mal tiempo

La Hermandad de San Antón
de Miguelturra celebraba,
con una gran participación
los actos de culto programa-
dos en honor al patrón de  los
animales.
A pesar de las malas con-

diciones meteorológicas, la
lluvia permitió la celebración
de la tradicional procesión
por las calles de la localidad. 
De este modo, y tras dos

años sin poder procesionar
por la lluvia, a las 17:00 horas
del domingo 19 de enero la
imagen de San Antón, acom-
pañada por numerosos fieles
y sus mascotas, así como re-
presentantes de todas las her-
mandades religiosas de
Miguelturra, recorrió el itine-
rario previsto con el acompa-
ñamiento de la Agrupación
Musical Santísimo Cristo de la
Piedad. Momentos antes del
inicio de la procesión se pro-
cedía a la bendición de todos
los animales y mascotas en las
inmediaciones de la Ermita.

Nuevo estandarte
Una de las novedades que ha
presentado la hermandad
este año ha sido el estreno

de un nuevo estandarte que
ha sido adquirido gracias a
los donativos de los fieles y
que, además de haber es-
tado expuesto al público en
la Ermita durante los días de
celebración de las fiestas,
por primera vez ha recorrido
las calles de Miguelturra en
procesión.
La mañana del domingo

acogía la celebración de la
función religiosa en honor a
San Antón y en la tarde del
sábado, 18 de enero, se cele-
braba la tradicional hoguera
en la que la Hermandad re-
partió limonada y frutos
secos a todos los fieles que
quisieron visitar al santo,
entre los que se encontraban
el alcalde de Miguelturra,
Román Rivero, y varios con-
cejales del Partido Socialista
y del Partido Popular de la
localidad. 
Un intenso programa de

cultos  que se iniciaba el día
15 de enero con el triduo en
honor al santo y que han cul-
minado este pasado lunes, 20
de enero, con una misa en
honor a todos los hermanos
difuntos. Como es tradicional, acompañaron al Santo en su procesión personas con sus mascotas

II Festival Sonrisas y Montañas
Sábado dia 8 de Febrero en el CERE

Un año mas la Asociación
local Sonrisas y Montañas,
Organiza el FESTIVAL SOLI-
DARIO SONRISAS Y MONTA-
ÑAS. 
Tendrá lugar el próximo

sábado dia 8 de Febrero en
el CERE de Miguelturra. Y,
cómo no, estará dirigido a
todos los públicos:
De 11.00 h a 14.00 h y de

16.00 a 19.00 h Para los mas
pequeños, contando con un
equipo de mas de 20 monito-

res y directores de Ocio y
tiempo libre, hinchables, ro-
códromo, talleres, activida-
des, juegos, gyncanas,
servicio de ropero, exposi-
ción fotográfica, mercadillo
solidario, sorteo de una mag-
nífica bicicleta y alguna que
otra sorpresa más.
A partir de las 21.00 h co-

mienza la música. Grupos
como CHICO AMPERIO,
MUERDO, EL VIEJO DE,
KINGTOWN ROOT BAND.

El precio de las entradas
es de 2 € para niños (mañana
o tarde) y 3 € día completo. y
para los adultos 5 €. 
Todos los fondos recau-

dados serán para el nuevo
proyecto que la ONG Sonri-
sas y Montañas tiene entre
manos: construir un colegio
para evitar el reclutamiento
de niños soldado en la Repú-
blica Democrática del
Congo.
José Luis Romero Muñoz

La edición del año pasado resultó un éxito absoluto, reuniendo a centenares de participantes

Taller gratuito de Wordpress
en el Centro de Internet

El Centro de
Internet de
Miguelturra
desarrollaba
el pasado jue-
ves, 23 de
enero, un
curso gratuito
de Wordpress,
cursos que or-
ganiza la Junta
de Comunida-
des de Casti-
lla la Mancha
junto  a Bilib y
Centros de In-
ternet de Castilla La Mancha,
dentro del "Plan de Dinami-
zación de Centros de Inter-
net regionales" en
colaboración con el ayunta-
miento de Miguelturra.
El taller fue impartido por

Bilib (Centro de Apoyo Tec-
nológico a Emprendedores)
y se hizo en la sala de infor-
mática de la Casa de la Cul-
tura de 10 a 13 horas.

¿QUÉ ES WORDPRESS?
Es una plataforma donde se
puede escribir, modificar ar-
tículos y crear una página
web o un blog. Worpress se
usa para empezar un sitio

propio en Internet o publicar
tu propio blog, sin grandes
conocimientos de informá-
tica ni de diseño de webs, y
así poder gestionar un canal
informativo a nivel particular,
profesional, institucional.
CONTENIDOS DEL TA-
LLER/CURSO.
- Qué es Wordpress.
- Descarga, instalación y con-
figuración.
- Gestión de Contenidos: En-
tradas, Categorías y Etique-
tas, Páginas...
- Diseño del Blog.
- Gestión de usuarios.
- Moderación de Comenta-
rios.
- Plugins.
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Carnaval

El próximo sábado, 15 de febrero, el CERE acogerá el nuevo es-
pectáculo de La Kalabaza de Pippa titulado  “Trompetto y las
Nieves del Bolshoi” a partir de las 19:30 horas.
El precio de las entradas (a partir de 3 años) es de 11 euros

y se pueden adquirir de forma anticipada en la casa de Cultura.
Este espectáculo ya estaba previsto para las pasadas navi-

dades pero, por causas ajenas a la Concejalía de Cultura, se tuvo
que aplazar hasta esta nueva fecha. 
Este espectáculo consigue captar la atención de niños y ma-

yores con canciones  y coreografías frescas, pegadizas y diver-
tidas; en el que todos los espectadores interactúan. 

SINOPSIS
Cuando Pippa,
mucho más obe-
diente, disciplinada
y estudiosa, regresa
a mundokalabaza, lo
hace contenta y con
ganas de contarle a sus amigos lo mucho que, gracias a sus con-
sejos, ha logrado progresar. A su llegada y ante la depresión en
que parece sumido mundokalabaza se pone a investigar los mo-
tivos, descubriendo que es la presencia de unas misteriosas
huellas quienes tan preocupados tienen a los cucurbitantes. Con

paciencia, imaginación y constancia descu-
brirá, una vez más, que todo se puede con-
seguir si se emplea el esfuerzo y la
imaginación suficiente.
Después de dos viajes a mundokalabaza

Pippa organiza una fiesta para invitar a sus
mejores amigos. Cantan, bailan, juegan,
pero por encima de todo celebran que
Pippa se esté convirtiendo en una niña cada
vez más estudiosa, responsable y obe-
diente. Todos los personajes de mundoka-
labaza Cockonilo, los escalacaracoles,
Pocopico, Trompetto, Pezqueñín, Aladino,
Micifú, Alibabá y Estanislao le traen regalos
y la felicitan por su ejemplar comporta-
miento. 

Las entradas tienen un
precio único de 11 euros

Dará comienzo a las 19:30
horas en el CERE

José Luis Gómez López,
autor del cartel anunciador
55 fueron los trabajos presentados al concurso

José Luis Gómez López, de
Alcalá de Henares (Madrid),
con su obra "Otras Pintas" ha
sido el ganador de este con-
curso que se decidió en la
tarde del 22 de enero en
Casa de Cultura de Migueltu-
rra.
Una vez visto y analizado

los 55 trabajos presentados,
el jurado calificador del con-
curso decidió que "Otras Pin-
tas" era el mejor cartel para
representar estas Fiestas de
Interés Turístico Regional y
que darán comienzo el pró-
ximo 28 de febrero.
En este caso el jurado es-

tuvo compuesto por Luz
María Sánchez García, con-

cejala de Festejos; José Hor-
nero Gamito, presidente de
la Asociación de Peñas Car-
naval; Antonio Sán-
chez Carretero,
diseñador de Inte-
riores; Millán
Gómez Jiménez, se-
cretario  del Colec-
tivo fotográfico
RAW y por último
Juan Ramón Díaz-
Pinto Muñoz que actuó como
secretario.    
Hay que decir que no es

la primera vez que José Luis
Gómez es el responsable de
la obra ganadora anuncia-
dora de los Carnavales, ya lo
hizo de 2009 con su cartel del

"Matarutinas". 
Este autor y dibujante de

cómics, entre otras labores

profesionales dentro del te-
rreno del diseño gráfico, no
era la primera vez que pre-
sentaba obra en nuestra lo-
calidad para ser cartel
anunciador, aunque sí fue en
aquella  ocasión la  primera
vez que en ser premiado.

El jurado tuvo que elegir entre 55 obras el cartel del Carnaval 2014

El ganador recibirá 1000
euros y un  diploma que lo

acredita como autor del
cartel  del Carnaval 2014

Juan de Dios Román Seco, dirigente deportivo, ha sido
entrenador y seleccionador de la selección española de
balonmano, profesor universitario. Nació en Mérida (Ba-
dajoz) en 1942. Juan de Dios Román ha sido uno de los
mejores seleccionadores españoles de la historia del ba-
lonmano, como avala su trayectoria, habiendo estado
presente en cuatro olimpiadas, con un balance de dos
medallas, una
plata y un
bronce, además
de múltiples éxi-
tos a nivel conti-
nental y mundial.
Ha sido galardo-
nado con la Me-
dalla de
Extremadura.
Entrenador, entre

otros del Balonmano Ciudad Real, ha culminado
su carrera como Presidente de la Real Federación
Española de Balonmano en el periodo 2008-2013,
poniendo el broche de oro con la medalla de oro en
el campeonato del mundo del 2013.

Juan de Dios Román será el Pregonero
del carnaval
Será en el CERE el viernes 28 de febrero

La “Kalabaza de
Pippa en el CERE
Organizado por la Cadena Ser y con la
colaboración del Área de Cultura



La Asociación Juvenil
Okavango de Mi-
guelturra, en coordi-
nación con el Área
de Cultura, realizaba,
por quinto año con-
secutivo, la actividad
infantil "Divertilan-
dia" 2013, que se
llevó a cabo los días
23, 24, 26, 27, 28, 30 y
31 de diciembre de
8.30 h a 14.00h. Unas
jornadas lúdicas que
estaban dirigidas a
niños entre 3 y 12
años. 
Como novedad

en esta edición y, tras
el éxito del año pa-
sado, en esta ocasión
se ampliaron las
horas de celebra-
ción, también  por la
tarde  y un día del fin
de semana de tal
modo que el periodo
vacacional de navi-
dad quedaba cubierto con
este servicio para conciliar

de esta manera la vida labo-
ral y familiar.

"Diver t i landia"
permaneció abierto al
público en el CERE
(Centro de Exposicio-
nes y Representacio-
nes Escénicas),
ubicado en el Parque
Doctor Fleming de la
localidad.
En el horario de

mañanas los niños pu-
dieron disfrutar de di-
ferentes actividades:
dinámicas, talleres,
juegos, nuevas tecno-
logías, actuaciones,
películas…Además se
les ofreció un pe-
queño desayuno a
media mañana.
El precio de la en-

trada para "Divertilan-
dia" fue de 1,50 euros
la hora, aunque tam-
bién pudo adquirirse
un bono anticipado
de todas las mañanas,
menos la del día 28,

por 30 euros, el cual incluyó
desayuno para los niños. 
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Colectivos

El AMPA del instituto oferta una nueva actividad

Curso básico de internet

Del 21de dici. 2013 al 27 de enero de 2014

fecha 
defunc.   Nombre y apellidos    edad

22/12/2013 Miguel Muñoz López 70
27/12/2013 Alfonsa Gómez Yébenes 78
03/01/2014 Ismael Sánchez Martín 71
09/01/2014 Ladislao Molina López 86
14/01/2014 Maria AntoniaPlaza Urtiaga 92
19/01/2014 Sofía León López 85
21/01/2014 Nolasca Muñoz Donate 76
23/01/2014 José Navas Briñas 76
24/01/2014 Faustino López Angulo 80

Nota: se incluyen únicamente las personas fallecidas que han tomado
sepultura en el cementerio de Miguelturra 

En pleno siglo de las nuevas
tecnologías es un hecho
claro que algunas personas
no disponen de los conoci-
mientos más elementales en
este campo: navegar por in-
ternet, crear y manejar su
propia cuenta de correo
electrónico o realizar tareas
simples a través de la red su-
ponen gestiones imposibles
para ellas.
Muchas son las ofertas

para de iniciación en este
campo pero, la mayoría de
las veces, tienen objetivos
“demasiado ambiciosos”
para los considerados “anal-
fabetos digitales”. Por otro

lado, el propio instituto
ofrece varias herramientas
de mucha utilidad para pa-
dres y madres de alumnos
como son el SGD (permite
acceder a los horarios, faltas
y notas, además de permitir
la comunicacion entre pa-
dres, profesores y alumnos
desde casa, sin necesidad de
tener que ir al centro. Y todo
esto a la hora que cada uno
desee) y el enlace Papás 2.0
(con el se pueden hacer di-
versos trámites, como el que
corresponde a estas fechas
de matriculación para el pró-
ximo curso).
Por todo ello, el AMPA

“Campo Calatrava”, en cola-
boración con la concejalía de
Nuevas Tecnologías y gracias
al trabajo desinteresado de
la técnico, y socia del AMPA,
Ana Belén Palomo, ofrece un
curso BÁSICO DE INTERNET
con el que se pretenden al-
canzar pequeños, pero im-
portantes, objetivos:
1. Uso de navegadores (Goo-
gle)
2. Creación y uso de cuenta
de correo electrónico.
3. Acceso mediante teléfono.

Horario e 
inscripciones
Las clases se van a realizar el
el Aula de Informática de la
casa de Cultura, los viernes
de 17:00 a 19:00 horas,
dando comienzo el próximo
7 de febrero. 
En principio se estable-

cen cuatro sesiones, aunque
podrían ampliarse si se viera
necesario. 
Las inscripciones son gra-

tuitas, habiendo un cupo de
15 personas, teniendo prefe-
rencia socios y socias del
AMPA. Las inscripciones se
pueden hacer a través de co-
rreo electrónico (info@am-
pacampocalatrava.es) o al
teléfono 619158465. 

El curso de hace en colaboración con la concejalía de Nuevas Tecnologías

CINEFÓRUM MIGUELTURRA 

Ciclo de cine dedicado
José Luis Cuerda

Los jueves a las 20:30 en el Teatro Cine Paz
con entrada libre

En la filmografía de JOSÉ
LUIS CUERDA no podía falta
una película que, cumplidos
ya sus 25 años, ha sido ele-
gida, en la reciente Semana
Internacional del Cine de Va-
lladolid, Seminci, la mejor
comedia española de los úl-
timos 60 años.
Con esta película de culto

se da comienzo a un nuevo
ciclo presentado por Cinefo-
rum en colaboración con el
Área de Cultura.

La película
Parece lo de siempre y es lo
nunca visto: un joven inge-
niero español, profesor de la
Universidad de Oklahoma,
vuelve a España para disfru-
tar de su año sabático. Su
padre le ha comprado una
moto con sidecar para reali-
zar viajes de placer los dos
juntos. Padre e hijo llegan a
un pueblo de montaña, muy
escondido. El pueblo parece
vacío, pero no lo está. Como
indica José Luis Cuerda[…]
Lo mío, esa es mi firme cre-
encia, no es surrealismo,
como se ha dicho, sino pe-
garle un revolcón a la lógica,
fajarse con ella cuerpo a
cuerpo y retorcerle el pes-
cuezo hasta que vomite sus

últimos argumentos.
Esta película es un ejerci-

cio de ensimismamiento
para buscar las cosas que
con más sinceridad y senti-
miento llevo dentro. Cosas,
intuiciones muchas, que ne-
cesito soltar. Algunas, para
que dejen de envenenarme;
otras, para permitir, como la
espuma de la cerveza, que
determinados goces me des-
borden, y otras más, incluso,
para enseñar mi propio an-
damiaje. Busco, entonces,
personajes y acciones que
«quintaesencien» lo que
pienso y siento. […]
Los jueves, a las 20,30 H.
TEATRO-CINE PAZ 
ENTRADA LIBRE

Okawango organizó "Divertilandia"
por quinto año consecutivo

Actividades de Navidad para los más pequeños en el CERE 

En la Escuela Municipal de Música y Danza de Miguelturra em-
pezarán a impartirse clases de Flamenco y sevillanas para ma-
yores de 12 años.
Con un precio de matriculación de 25 € y con una cuota mensual
de 15 € al mes para los residentes en Miguelturra y para cada
una de las dos disciplinas (20 € al mes para no empadronados),
contemplándose diferentes exenciones por situaciones familia-
res especiales.
Las matriculaciones se harán dirigiéndose a la Casa de Cultura
o a través del correo electrónico: cultura@ayto-miguelturra.es.

Clases de Flamenco y
Sevillanas para adultos
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Ciudadanos

Fe de erratas

Actividad musical navideña del colegio Nª Sª de
la Merced
En el pasado BIM, en su contraportada dedicada a las actividades navideñas de los colegios, sobre
las fotos correspondientes al colegio de La Merced se incluía un pie de foto erróneo haciendo
protagonista de las mismas a otro colegio. Los niños y niñas del centro Mercedario visitaron, entre
otros lugares, la Emisora de Radio, la Residencia de Ancianos y varios belenes, donde interpretaron
diferentes villancicos. 

Visita al Belén instañado en la ermita de La Soledad

Pasear por las zonas verdes
de la localidad es cada vez
más desagradable. Desde el
Polígono El Cristo, los 2 par-
ques en la carretera de Valde-
peñas, la conocida Via verde
desde el puente del Ave hasta
la Plaza de toros, la localidad
está circunvalada de mierdas,
cacas, deposiciones, truños,
ñordos, zullos.... Como quera-
mos denominarlo.
A los dueños de perros les

diré (yo tengo perros) que un
perro según tamaño y alimen-
tación depositará unos 100
Kilos de tan aromático ele-
mento al año. Dejarlas en las
vías de paso es simplemente
ser un marrano o marrana,
tampoco sirve de mucho
dejar las bolsitas con la caca
dentro. 
Es lamentable, vergonzoso

y hasta denunciable que de
todas esas mierdas con las
que me encuentro a diario
muchas son de humano. Las
hay con el pañuelo de papel
al lado, o una hoja de perió-
dico, también en formato
pañal de bebé sin cerrar, et-
cétera.
También podemos trope-

zar con los desechos de al-
guna dama en esos días del
mes....
Dice un refrán que no es

más limpio el que más limpia,
sino el que menos ensucia. 
O sea, que no está en ar-

gumentar que no hay dinero
para limpiar las vías públicas
sino en educar a la ciudadanía
a vivir como ciudadanos y no
como cerdos, y si es necesario
poner un par de WC públicos.
Pero no hace mucho que

llegó a mi buzón un papelito
que me anima a ampliar mi
escrito inicial. 
El papelito, con algunas

acertadas recomendaciones
sobre la limpieza viaria en
cuanto a las famosas deposi-
ciones de perro se refiere....
Añade otras "obligaciones"
para los que tenemos perro y
señala un proyecto de Parque
Canino. 
En mayo se presentó un

escrito al Ayuntamiento
acompañado de firmas de los
vecinos solicitando la crea-
ción del mismo, parece ser
que no es la primera vez que
se solicita tan necesario espa-
cio y esperamos que ahora sí,
se haga realidad siendo un es-
pacio bien extenso y estimu-
lante (olfativa y visualmente)
para contrarrestar esa otra
medida, desacertada, refe-

rente al uso de correa y bozal
para todos los perros, absurda
y contraria a todo lógica amis-
tosa y responsable con nues-
tro amigo de 4 patas. 
Generalizar el uso de

bozal va contra la propia natu-
raleza del animal, igual que ir
atado permanentemente. 
La mención de llevar al

perro a un centro de acogida
si no se pueden cubrir sus ne-
cesidades en lugar de aban-
donarlo, cuando los que se
encuentran en la localidad de
Miguelturra son llevados a la
perrera de Bolaños me parece
una falta de compromiso, sen-
sibilidad y falta de ética de
quienes nos "gobiernan".
Las localidades limítrofes

o cercanas que cuentan con
centro de acogida o protec-
tora NO ADMITEN perros de
otras localidades, todas están
al borde del colapso por el
aumento de abandonos
(abandonar un animal domés-
tico está tipificado en las leyes
de protección animal autonó-
micas y en el código penal es-
pañol).
¿Hay que explicar las dife-

rencias entre una PERRERA y
un Centro de Acogida o Pro-
tectora? 
Nadie se detiene a pensar

qué ocurre cuando un perro
es dejado a su "suerte" ni qué
ocurre de puertas para aden-
tro cuando los animales son
llevados a las perreras. Estas
y otras cuestiones parecen
trasladar a la opinión pública
que los perros son unas má-
quinas de generar problemas
de convivencia, los perros son
perros y hacen cosas de pe-
rros. Son las personas las que
hemos de responsabilizarnos
de todo lo demás. 
Para finalizar quiero men-

cionar que disfrutar de la
compañía de un perro (hay
mucha información al res-
pecto) es fuente de salud y
que si el respeto fuera la base
de las relaciones entre perso-
nas, y entre personas y perros
(porque entre perros lo es,
aunque nos vendan lo contra-
rio) nos ahorraríamos muchos
quebraderos de cabeza.
(Amante de los perros can-
sada de pisar cacas ajenas)

Carta de un indignado
En junio de 2013 murió mi
cuñado con 42 años a causa
de una enfermedad cruel y
muy rápida. El dolor de la fa-
milia solo lo pueden enten-

der quienes han pasado por
ello.
Pero también saben que

hay que ponerse en marcha
y empezar a solucionar pa-
peles y más papeles. Yo llevo
7 meses intentando solucio-
narle todos estos trámites a
mi hermana.
Cuando mi cuñado es-

taba en plenas condiciones
pidió un préstamo a BANKIA.
La condición para conce-
derle el préstamo fue ha-
cerse un seguro de vida
OBLIGATORIO.
Él, durante estos años, ha

pagado religiosamente y,
cual es mi sorpresa, que al
cabo de 7 meses ni la caja de
ahorros ni la compañía de se-
guros MAPFRE no han solu-
cionado, ni ha pagado nada.
No así mi hermana que

sigue pagando, con la pe-
queña pensión que le ha
quedado, todas sus cuotas
mensuales.
Esta carta va dirigida a

todas aquellas personas que
tengan la necesidad de pedir
un préstamo a BANKIA, y le
OBLIGUEN a hacerse un se-
guro de vida con esta com-
pañía de seguros. Si tienen la
misma desgracia que
nosotros que no piensen que
van a cobrar enseguida.
Estamos supeditados al

manejo de las grandes
empresas y nos manejan a su
antojo.
La cantidad para ellos no

supone más de una comida
con cuatro amigos, para mi
hermana supone poder lle-
gar a fin de mes.
Luis Díaz Donate

Hermandad de Donates de Sangre

Nuevas jornadas de 
extracción de sangre
Los pasados 29 y 30 de enero

La Hermandad de Donantes de Sangre de Miguelturra informa
que los pasados días 29 y 30 de enero, el Equipo Móvil de do-
nantes de sangre se desplazaba a nuestro pueblo para proceder
a la extracción de sangre, para lo que invitó a sus donantes ha-
bituales y al resto de ciudadnos para que también pasaran a for-
mar parte de esta gran hermandad.
Las extracciones se llevaron a cabo en el salón de usos múl-

tiples del Ayuntamiento, en horario de 18:00 a 21:30 horas.
La Hermandad agracede la colaboración de la ciudadanía

con su donación de sangre así como propagando la idea entre
cuantas personas quieran contribuir. Durante estas jornadas,
dada la legislación vigente y en beneficio de la seguridad mé-
dica hacia el donante de sangre, fue necesario que, al donar, se
presentase el DNI o carnet de conducir
En total fueron cerca de 140 personas las que pasaron por el

salón del ayuntamiento para prestar su colaboración. A todos
los donantes, tras la extracción se les ofrecía un bocadillo y re-
fresco para recuperarse un poco de la pérdida de sangre. Tam-
bién se les hizo un pequeño regalo en detalle por su ayuda.

DONAR SANGRE ES DAR VIDA

Las extracciones se realizaron en el salón del ayuntamiento (archivo)
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Las buenas condiciones climatológicas y lo temprano de la hora permitió que la Cabalgata fuera seguida por miles de personas

Gran Cabalgata de Reyes para cerrar la Navidad
Este año desfilaban los primeros los emisarios con carbón, pero al final los Reyes
repartieron sus regalos

Como todos los años, la
tarde-noche del 5 de enero
Miguelturra vivía uno de los
momentos más especiales
del año para niños y adultos.
Invitados por el Área de Cul-
tura, Sus Majestades los
Reyes Magos de Oriente re-
corrieron las calles más cén-
tricas de la localidad para
saludar y ofrecer regalos a
los más pequeños a lo largo
de una extensa cabalgata en
la que han participado nume-
rosos colectivos y asociacio-
nes de Miguelturra y en la
que se repartieron 600 kilos
de caramelos. 
A las 17.30 horas los Reyes

Magos iniciaban su tradicio-
nal cabalgata desde las inme-
diaciones de la Cooperativa,
para terminar en el ayunta-
miento. Como novedad, este
año fueron precedidos por los
emisarios del carbon para
esos niños que no se han por-
tado del todo bien. Aunque
luego los Reyes desde el bal-
cón, leyeron su tradicional co-
municado dirigido a todos los
niños del municipio y parecía

que todo estaba ya en los ca-
mellos cargado.
Tras esto repartieron re-

galos a los niños en la puerta
del ayuntamiento que previa-
mente ya lo habían pedido
en su carta.
Desde la Concejalía de

Cultura se quiere agradecer
la colaboración de todas las
asociaciones y colectivos que
acompañarán en su comitiva
de la Cabalgata a los Reyes y
sus Pajes: Agrupación Musi-
cal Santísimo Cristo de la Pie-
dad, Grupo de Teatro Flauti
Flauta, Asociación Juvenil
Okavango, Asociación Bici-
lenta y Peña el Puntillo. 
Hay que destacar tam-

bién la colaboración de Pro-
tección Civil, Policía Local,
Área de Cultura y Servicios ,
así como al Área de Comuni-
cación.

Sus Majestades, a la llegada al ayuntamiento, repartieron regalos La principal novedad fue la presencia de los emisarios del carbón

Tradicionales "Campanadas Churriegas" a la
1 de la madrugada
Más de un centenar de personas daban la bienvenida al año
nuevo en un acto organizado por la Concejalía de Juventud en
el que se repartieron las tradicionales doce uvas de la suerte
para cada asistente, así como una bolsa de cotillón individual,
todo ello amenizado con fuegos artificiales y música.

XIV edición del Concurso de Belenes
El Belén  de Ana Isabel de Toro Yébenes obtuvo el primer pre-
mido,  el segundo fue para Manuel Palmero Rodrigo y el tercero
a la Familia Casas Mora. Recibió una Mención Especial el presen-
tado por la Hermandad del Santo Sepulcro por el uso de imáge-
nes de tamaño natural. El jurado lo integraban Luz María Sánchez,
Carmen Mª Mohino y Marcial González, como secretario.



Coleccione los libros sobre MIGUELTURRA
“Miguelturra, imágenes para el recuerdo”: dos ediciones, que reúnen más de 400 fotos, la mayoría inéditas y
que te trasladan a otras épocas de nuestro pueblo. 
Por sólo 6 euros cada uno.
«Calles y rincones de Miguelturra. Ayer y hoy» a todo color y con un precio de 6 euros. 
«Cuadernos de Historia Local». (Dos volúmenes al precio de 8 euros cada uno ya encuadernado. Fascículos
sueltos a 0,60 euros). 
«Peralvillo, paisaje y paisanaje». a todo color, un libro sobre el anejo de Peralvillo al precio de 8 euros.
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Emilia Rodrigo Ruiz, nos deja estas  fotografías:

En el patio de su
casa (el 14 de
junio de 1974)
vemos a Emilia
(la niña pequeña)
junto a sus her-
manas Conchi y
Gabi.

Sus suegros: Emilia y Desi.

Emilia
cuando tenía
3 meses de
edad.

Su padre Andrés
viendo al
Miguelturreño
en el antiguo
campo de
fútbol.

Sus hermanas Conchi, Pilar y Gabi.

Su madre, Sole,
cuando tenía 20
años.

Su marido Javi con su hermana Graci.

El día de
la boda
de sus
padres.
Vemos a
Sole
acompa-
ñada de
sobrinas
y primas.

Su hermano
Andrés el día
que hizo la 1ª
Comunión,
en el Cristo.
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Se inició el principio del fin del problema de la
Cooperativa
El Alcalde se mostró confiado de que en el plazo de un mes "esta cuenta atrás pueda
tener un resultado positivo para los miguelturreños" 

EL PROCESO, AL DETALLE 
(Fuente La Tribuna de Ciudad Real de fecha 31-1-2014).

- DEUDA DE LA SOCIEDAD.
La administración concursal de la cooperaiva Tierra de

Calatrava declaró un pasivo de 39,8 millones de euros y

1.639 acreedores, en su mayoría, agricultores del Campo

de Calatrava.

- 500 SOCIOS AGRUPADOS.

En el concurso, 500 afectados se agruparon en torno a

dos plataformas para reclamar sus créditos. En total, re-

presentan un pasivo de 13 millones de euros.

- BAREMO PACTADO.
El baremo pactado por ambas plataformas para vender

los créditos al Banco Santander fue el siguiente: De cero

a 1.000 euros se pagaría el 100 por cien de la deuda; de

1.000 a 5.000 euros se pagaría el 90 por ciento; de 5.000

a 60.000 euros se pagaría el 80 por ciento; de 60.000 a

100.000 euros se pagaría el 78 por ciento, y, finalmente,

más de 100.000 euros se pagaría un 70 por ciento.

- DOCUMENTACIÓN.
Banco Santander ya iene en su poder la documentación

para la compra de esos créditos.

- EL CRÉDITO MUNICIPAL.
El 16 de sepiembre, el Pleno de Miguelturra aprobó

trasladar a Banco Santander la opción de permutar su

crédito de 1,6 millones de euros por uno, perteneciente

a la enidad bancaria, de cuanía similar pero protegido

con una garanía hipotecaria sobre el inmueble en el que

está situada la ienda de la cooperaiva. La documenta-

ción para la permuta de ese crédito ya está ulimada

también, según confirmó el primer edil.

- CONVENIO.
En los próximos días está previsto que el convenio para

el fin del proceso concursal llegue al juzgado, que todavía

debe aprobar sus términos.

- UN MES.
Durante su intervención ante los medios de comunica-

ción, Román Rivero no quiso anicipar fechas, pero sí que

habló genéricamente de "un mes" como el horizonte

para la solución, y deseó que Miguelturra "tenga unos

buenos carnavales".

El alcalde, Román Rivero,
acompañado por la primera
teniente de alcalde, Victoria
Sobrino, y por los abogados
que están defendiendo al
ayuntamiento en el conflicto
de la Cooperativa Agrícola y
Ganadera Tierra de Cala-
trava, anunciaba que el pa-
sado miércoles, 29 de enero,
"se sentaron las bases para
que los afectados comiencen
a recuperar su dinero".

Punto final
De este modo, Rivero infor-
maba que "en el plazo apro-
ximado de un mes" podría
resolverse el concurso de
acreedores que afecta desde
hace cinco años a cientos de
vecinos y al propio consisto-
rio miguelturreño, por lo que
la jornada del miércoles
"marcó el inicio del principio
del fin del problema de la co-
operativa", insistiendo en su
esperanza de que "en fechas
próximas" se firmen los do-
cumentos que pongan punto
y final al concurso de acree-
dores y sean presentados
ante el juzgado de lo Mer-
cantil de Ciudad Real.

Consenso
El alcalde mencionaba que
desde el 16 de septiembre,
cuando se tomó la decisión
de permutar los créditos or-
dinarios que el Ayunta-
miento tiene afectados por
unos créditos preferentes, el
proceso llevado a cabo "ha
sido bastante complejo y se
han dado bastantes pasos
marcados, en primer lugar,

por la voluntad de los afecta-
dos de llegar a un acuerdo
de recuperar el dinero que
tenían retenido durante
cinco años y, por otro lado,
por la voluntad del Ayunta-
miento como el mayor de los
afectados de conseguir el
mayor consenso posible que
diera consistencia al conve-
nio que se debía elaborar y
que se debe presentar ante
el juzgado".

Convenio
El primer edil ha hizo hinca-
pié en que de las numerosas
reuniones que han mante-
nido Ayuntamiento, Consejo
Rector y Banco Santander
desde el pasado mes de sep-
tiembre, "el miércoles se
sentaron las bases y podría-
mos hablar de fechas próxi-
mas más recientes", no de
tramitaciones puesto que
están todas hechas, y ha inci-
dido en que "tenemos cono-
cimiento de que dentro de
poco se va a presentar el
convenio ante el juzgado". En
este sentido, Rivero ha desta-
cado que "se han limado
todos los flecos que existían
y lo que sí se tiene es la firme
voluntad de ver por fin re-
suelto este problema que
está durando demasiado en
Miguelturra".

Continuidad de la 
Cooperativa
Román Rivero destacaba que
el Ayuntamiento tiene un in-
terés fundamental que es
"que los afectados recuperen
su dinero así como la conti-

nuidad de la cooperativa
para que tenga también un
desarrollo futuro". De este
modo, Román Rivero puntua-
lizaba que la permuta acor-
dada en el mes de
septiembre "nos permite
también garantizar la conti-
nuidad de la cooperativa, por
lo que queremos mostrar
desde el ayuntamiento el
apoyo al órgano de trabaja-
dores y caminar junto a
ellos".
El edil explicaba que "es-

tamos hablando de plazos
cortos y fechas cuya cuenta
atrás comenzó el miércoles y
esperamos que en el plazo
de un mes dé un resultado
positivo para los migueltu-
rreños y pueblos de alrede-
dor". En este sentido,
anunciaba que el Ayunta-
miento seguirá dando sus
pasos al mismo tiempo que
el Consejo Rector de la coo-
perativa trabajaba con sus
abogados y con los adminis-
tradores concursales de cara
a confeccionar ese plan de
viabilidad de la cooperativa.
Román Rivero reconocía

que "en septiembre pensa-
mos que con el aplazamiento
en diciembre tendríamos
una buena Navidad si feliz-
mente se llegaba a un
acuerdo, pero transcurrido
de diciembre hasta aquí de-
seamos que tengamos los
mejores carnavales de mu-
chos años en Miguelturra y
esto significaría que la mayo-
ría de los afectados habrían
recuperado para esas fechas
su dinero".

Román Rivero, en el centro, acompañado por Victoria Sobrino y uno de los abogados del ayuntamiento


